
Ampliação e modernização da CPFL aumentam
67% da potência na subestação de São Pedro

Inauguração aconteceu na manhã
de ontem (28); energia disponível
d e v e  atender cidade e região
pelos próximos 10 anos

A CPFL Paulista apresentou
nesta sexta-feira (28), a ampli-
ação e modernização da Subes-
tação São Pedro,  obra que
acrescenta 25 MVA de potência
à atual subestação, número que
representa 67% a mais da potên-
cia fornecida à São Pedro e re-

gião. A mudança beneficia di-
retamente 6.200 clientes e traz
uma melhoria significativa na qua-
lidade e na confiabilidade do for-
necimento, além de preparar o sis-
tema elétrico da cidade para o de-
senvolvimento econômico e
crescimento da região. A16

Ivênio de Souza, gerente de Subtransmissão da CPFL; Adilson de Jesus, presidente da Câmara de São Pedro;
Fábio Ojea, gerente de Subtransmissão da CPFL; prefeito Thiago Silva e Clauber Pazin, gerente de Opera-
ções de Campo da CPFL, representando o diretor-presidente da CPFL Paulista, Roberto Sartori

NO FORUM – Alunos do Colégio Objetivo foram recebidos pelo juiz Luciano Francisco Bombardieri, da 2ª Vara
Cível da Comarca de São Pedro, em júri simulado; a atividade consistia no julgamento de um caso de bullying,
tema de extrema importância e relevância no contexto escolar e formação do cidadão. A4
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Rede comemora 35 anos
com entrega de prêmios

Às vésperas de comemorar 35
anos de atividades, no dia 13 de
julho, a Rede de Supermercados
Pague Menos lança a campanha
"Aniversário Pague Menos 35
anos - Todo Mundo Vai",  es-
tralada por Ana Maria Braga
e Louro Mané. A campanha
distribuirá vales-compras de
R$200,00, durante 35 dias, de
28 de junho a 1º de agosto.
Além disso, os Clientes participan-
tes da campanha, que são cadas-
trados no Clube Leve Mais, recebe-
rão um número da sorte, que po-
derá ser visualizado no site e totem
das lojas, para concorrer ao sor-
teio final de R$ 500 mil em barras
de ouro, que será realizado pela

Loteria Federal. A mecânica da
promoção é simples: a cada R$
120,00 em compras, realizadas nas
lojas físicas ou no site
superpaguemenos.com.br, os
membros do Clube Leve Mais ga-
nham uma chance de interagir com
o totem e um número da sorte para
o sorteio final. Diariamente, vári-
as pessoas serão premiadas com os
vales-compras instantâneos nas
lojas físicas e no e-commerce. Im-
portante ressaltar que o valor das
compras não é acumulativo; se o
Cliente gastar R$ 60,00 hoje e R$
60,00 amanhã, os valores não se
somam. As chances para os prê-
mios instantâneos devem ser
utilizadas em até 72 horas. A11
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Pilla e Parlamentarismo
Toda a classe po-lítica
e os estu-diosos da ci-
ência política chega-
ram à  unanimidade
na denominação do
atual sistema de go-
verno do Brasil como
presidencialismo de
coalizão, que tanto
tem feito sofrer o Pre-
sidente Lula. Certo ou
errado, passou a ser chamada as-
sim essa maneira de funciona-
mento do Congresso, extrapolan-
do para o campo do Executivo
no seu relacionamento com os
partidos políticos.

Mas aqui e ali, de boca em
boca, ou de sussurro em sussur-
ro, todos falam que  caminhamos
para o parlamentarismo, experi-
ência adotada como fórmula para
superar a crise gerada com os mi-
litares, em 1961, para que Jango
pudesse assumir o Governo, após
a renúncia do Jânio. Mas aquele
não era um parlamentarismo e sim
um arremedo de solução para su-
perar um problema político. Tan-
to é verdade que, na própria Emen-
da que o adotou, já estava o ger-
me  de sua extinção: o Plebiscito,
que depois veio a realizar-se.

Para mim o pro-
blema agora é mais
sério. Ele será o ponto
central da discussão
que vai estabelecer-se
quando entrar em de-
bate a Reforma Políti-
ca, talvez a mais urgen-
te e necessária de todas.

Quando falo de
parlamentarismo não

posso fugir à lembrança de um
grande homem público do nosso
País, exemplo de fidelidade aos
seus ideais, de austeridade, de com-
postura, de cultura, admirado pela
sua vida política dedicada à causa
do parlamentarismo, de que se tor-
nou símbolo: lembro Raul Pilla.
Quando cheguei à Câmara dos
Deputados, no Rio de Janeiro, em
1955, não pude resistir à emoção
ao ver, em carne e  osso, a figura
lendária do grande brasileiro - es-
tatura regular, magro, cabeleira
bem grande, já velho, andando
devagar, bem surdo, com um apa-
relho para amplificar sua voz e a
do seu interlocutor, usado preso no
paletó - sempre cercado do carinho
e do respeito da Casa. Ele fundara
o Partido Libertador e era como um
símbolo dele, num tempo em que o

Brasil só possuía partidos regionais.
O PL (Partido Libertador) era do
Rio Grande do Sul, onde os polí-
ticos gaúchos defendiam sempre
uma causa num nível de fana-
tismo. Lembro Pinheiro Macha-
do com seu republicanismo; As-
sis Brasil com o voto proporcio-
nal; Julio de Castilho, positivis-
ta; Bento Gonçalves, com os ide-
ais de independência que leva-
ram à Guerra dos Farrapos, e
tantos outros notáveis gaúchos
com quem convivi, como Paulo
Brossard e Daniel Krieger.

O tal presidencialismo de
coalizão tem-nos imposto algu-
mas práticas estranhas, que le-
varam nossa democracia à bei-
ra do desastre. Felizmente o
Brasil é maior que seus proble-

mas e tem superado as crises
paroxísticas que enfrentamos
e assim conseguimos chegar
ao Estado Democrático de Di-
reito de que gozamos - atra-
vessamos a passagem do regi-
me autoritário para a demo-
cracia plena, cuja condução
coube a mim, inclusive deixan-
do uma Constituição que se tor-
nou a mais longeva sem hiatos.

Os ideais de Raul Pilla es-
tão vivos, e sua figura será
sempre lembrada. Afonso Ari-
nos, o extraordinário estadis-
ta de nossa história e notável
pensador, sobre cuja obra até
hoje se reflete, era presidencia-
lista e converteu-se ao parlamen-
tarismo como confessa no seu "O
Som do outro Sino", páginas
que devem ser relidas sempre.

Entre esse anárquico presi-
dencialismo, incapaz de produzir
lideranças, e o parlamentarismo,
que no Império produziu extraor-
dinários líderes e assegurou a uni-
dade nacional, a escolha é óbvia.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

O cataclismo do Rio Grande do Sul
na convulsão de um planeta febril
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João Gianesi Netto

Acatástrofe climática que as-
solou o território gaúcho,  talvez a
mais grave do Brasil em todos os
tempos, se considerarmos as vi-
das perdidas, as pessoas feridas, o
grande número de cidades submer-
sas e os prejuízos materiais e econô-
micos, não deixa dúvidas quanto às
reais consequências das mudan-
ças climáticas. Em 2023, já havía-
mos sentido seus efeitos nos tem-
porais incomuns que atingiram o
Litoral Norte de São Paulo, provo-
cando mortes e grandes estragos.

Prevenir enchentes de gran-
des proporções, com obras de en-
genharia para desviar cursos de
água, como se aventa agora com a
possibilidade de um canal para dar
vazão à Lagoa dos Patos, é perti-
nente e necessário, mas não é uma
solução plena para as ameaças da
natureza, que sempre encontra ca-
minhos e formas de reagir às
agressões do setor humano. Con-
ter o aquecimento global é a medi-
da decisiva para evitar a repetição
de episódios de grandes propor-
ções, como inundações, secas pro-
longadas, como na Região Norte
do Brasil, no Amazonas, desliza-
mentos de encostas em áreas
montanhosas, derretimento de
geleiras, como já está acontecen-
do, e maior incidência de tufões,
dentre outras ocorrências. A Ter-
ra, febril, terá cada vez mais con-
vulsões se não tratarmos dela.

Todos precisam fazer sua
parte nessa missão fundamental
da humanidade. Uma das fren-
tes mais importantes nesse pro-

cesso diz respeito à gestão ade-
quada dos resíduos sólidos, que
são fontes menores de emissão de
gases de efeito estufa. Infelizmen-
te, o Brasil está atrasado nesse
objetivo, apesar das boas leis já
editadas para pôr fim ao proble-
ma. O Censo de 2022 do IBGE
revelou que 18,4 milhões de pes-
soas residem em áreas sem servi-
ços de coleta de lixo, tendo de
queimá-lo, despejá-lo em terrenos
baldios e locais públicos ou en-
terrá-lo nos próprios imóveis e,
portanto, dispondo inadequada-
mente os resíduos sólidos.

É uma ameaça à saúde. Em
várias cidades, os resíduos sóli-
dos, geridos de modo equivoca-
do, representam 10% das emis-
sões de carbono. Os municípios
nos quais esses problemas ocor-
rem, somando-se às causas das
mudanças climáticas, são aque-
les nos quais persistem os lixões,
depósitos a céu aberto, dissemina-
dores de doenças, como a dengue,
cuja epidemia é grave este ano, con-
taminadores do solo e mananciais
hídricos, caldos de cultura para a
proliferação de mosquitos e roedo-
res, fontes de odores e causa de
muito desconforto humano.

Somando as localidades sem
coleta, apontadas pelo IBGE, com
as cidades nas quais os resíduos
recolhidos vão para lixões ou os
chamados aterros controlados,
também inadequados, o núme-
ro de brasileiros expostos à ame-
aça ambiental atrelada à gestão
equivocada dos resíduos urba-
nos passa de 70 milhões de ha-
bitantes, conforme é possível aqui-

latar por meio do cruzamento de
dados de entidades do setor.

O Rio Grande do Sul, ironica-
mente, é um dos estados nos quais
a gestão dos resíduos sólidos é mais
avançada. Segundo o Sistema Na-
cional de Informações sobre Sa-
neamento (SINIS), vinculado ao
Ministério das Cidades, 92% dos
habitantes urbanos são atendi-
dos pela coleta. Porém, dentre os
moradores da zona rural, são ape-
nas 48,38%, e ainda há alguns
poucos lixões. É preciso univer-
salizar o recolhimento, trata-
mento e a destinação ecologica-
mente correta em todo o Brasil.

Cabe aqui abrir parênteses
para destacar a providência
emergencial bem-sucedida ado-
tada pela prefeitura de Porto
Alegre por ocasião das enchen-
tes: criação de bolsões de resí-
duos para separações em áreas
temporárias, evitando contami-
nações, alastramento de doenças
e acidentes provocados pelos ma-
teriais arrastados pelas águas.

Os meios para atendermos no
Brasil à meta de universalizar a
coleta, tratamento e destinação cor-
reta dos resíduos sólidos encon-
tram-se no Novo Marco do Sanea-
mento (Lei 14.026/2020), que ins-
tituiu melhores condições para a
gestão correta do lixo, ao estabele-

cer livre licitação para a prestação
adequada dos serviços, com estí-
mulo a investimentos privados e
criação de empregos. Trata-se do
complemento legal perfeito para
que se cumpra a Política Nacio-
nal de Resíduos Sólidos (PNRS),
14 anos após a promulgação des-
sa lei (nº 12.305, de 2 de agosto
de 2010), que havia determinado
a extinção dos lixões até 2014.

No entanto, ocorreu imen-
sa romaria de prefeitos ao Con-
gresso Nacional, pedindo a pos-
tergação das medidas e do cum-
primento da legislação. Tiveram
sucesso nessa reivindicação no-
civa ao planeta. Os prazos esta-
belecidos pelo Novo Marco do
Saneamento também passaram
a ser descumpridos. Ainda exis-
tem cerca de três mil lixões no
País e numerosos locais sem co-
leta de resíduos sólidos.

Obviamente, esse problema
não é o grande responsável pelo
aquecimento global, mas se
soma a outros fatores muito
fortes, como a destruição de
florestas, a queima de combus-
tíveis fósseis, exploração des-
controlada de recursos mine-
rais e hídricos e práticas pro-
dutivas não sustentáveis e des-
providas de cuidados ambien-
tais. Porém, precisa ser solucio-
nado, assim como todas as de-
mais causas, no contexto do gran-
de e vital desafio da humanidade
referente à agenda do clima.

———
João Gianesi Netto, pre-
sidente do instituto Va-
loriza Resíduos by ablp

O pulso econômico das famílias brasileiras
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Gregório José

Ao atravessar-
mos o calendário de
2024, o cenário eco-
nômico do Brasil apre-
senta sinais claros de
um gradual, mas cons-
tante, processo de recu-
peração. Um estudo
recente da IPC Maps
nos revela que as famílias bra-
sileiras deverão gastar cerca de
R$ 7,3 trilhões em bens de con-
sumo ao longo deste ano, um au-
mento real de 2,5% em relação a
2023. Esse crescimento, ainda que
modesto quando comparado aos
anos anteriores (3,1% em 2023
e 4,3% em 2022), aponta para
um país que está lentamente re-
erguendo-se das cicatrizes dei-
xadas pela pandemia.

É um dado que, em tempos
mais recentes, poderia até ser en-
carado com desdém. Mas no Bra-
sil pós-Covid, onde a economia
global foi severamente golpeada,
qualquer sinal de crescimento é
um farol de esperança. Antes da
pandemia, a economia brasileira
avançava a passos lentos, com
uma média de 1% ao ano. A par-
tir de 2020, enfrentamos uma das
maiores crises sanitárias e econô-

micas da nossa histó-
ria, e a recuperação
vista desde então é
uma vitória em si.

A IPC Maps, com
sua expertise de três
décadas em monito-
rar o potencial  de
consumo do  pa ís ,
nos traz insights va-
liosos sobre onde e

como esse dinheiro está sendo
gasto. Um dos pontos desta-
cados é o aumento no número
de novas empresas, com quase
2 milhões de unidades abertas
recentemente em setores como
indústria, serviços, comércio e
agronegócio. Esse dado refle-
te um vigor empreendedor no-
tável, mesmo em meio a desafi-
os econômicos consideráveis.

Um dos fatores que contri-
bui para esse fenômeno é a es-
calada do home-office. Esse mo-
vimento tem impulsionado o
crescimento empresarial no in-
terior do país, que agora respon-
de por 54,94% do mercado con-
sumidor, em detrimento das re-
giões metropolitanas e capitais.

Mas nem tudo são flores no
jardim econômico. As recentes
enchentes no Rio Grande do
Sul, que devastaram municípi-

os e afetaram milhões de pes-
soas, lançam uma sombra de
incerteza sobre o desempenho
econômico da Região Sul nos
próximos meses.  Essas ca-
tástrofes  natura is  são  um
lembrete sombrio de que a
recuperação econômica está
sempre à mercê das forças
imprevisíveis da natureza.

Quando olhamos para os há-
bitos de consumo, é evidente que
a mobilidade pessoal tem sido
uma prioridade crescente. Desde
o início da pandemia, a despesa
com veículos próprios tem subi-
do consistentemente, agora abo-
canhando 12,5% do orçamento
familiar. Esse comportamento é
alimentado pela demanda cres-
cente por transportes via aplica-
tivos e entregas, refletindo uma
mudança nas necessidades e pre-
ferências dos consumidores.

Em termos de distribuição de
consumo, a classe B2 continua
sendo a locomotiva econômica do
país, responsável por uma parte
significativa dos gastos totais. En-
quanto isso, a classe A, embora
representando apenas uma peque-
na fração das famílias, tem ampli-
ado seu impacto econômico, con-
sumindo quase R$ 1 trilhão.

A análise regional mostra
que o Sudeste ainda lidera o con-
sumo nacional, seguido de perto
pelo Sul e Nordeste. No entanto,
o que mais chama a atenção é a
dinâmica do consumo no interi-
or, que continua a ganhar terre-
no frente às grandes metrópoles.

E, à medida que traçamos o
perfil empresarial, o predomínio
das microempresas individuais
(MEIs) destaca a resiliência e a
adaptabilidade do empreendedor
brasileiro. Com mais de 14 milhões
de MEIs, é claro que o espírito em-
preendedor está vivo e pulsante
em cada canto do país. Olhando
para o futuro, a resiliência e o di-
namismo dos brasileiros serão,
sem dúvida, as forças motrizes que
continuarão a moldar e a impul-
sionar nosso cenário econômico.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Escolas-quartel discriminam
estudantes pobres
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Professora Bebel

Como sabem os lei-
tores, a lei que cria o pro-
grama estadual de esco-
las cívico-militares foi
aprovada na Assembleia
Legislativa no dia 21 de
maio por 52 deputados
que apoiam o governo
bolsonarista de Tarcísio
de Freitas e seu secre-
tário da Educação, Renato Fe-
der. Para alcançar esse resulta-
do, o governador convocou a tro-
pa de choque da Polícia Militar
para reprimir com brutalidade es-
tudantes secundaristas e profes-
sores que se manifestavam demo-
craticamente contra o projeto.

Pense bem, leitor, leitora: pode
ser positivo um projeto que, para
ser aprovado, necessita da ação da
Polícia Militar dentro de uma casa
de leis? O que começa mal, prosse-
gue e termina mal.

A lei aprovada está sendo con-
testada no Supremo Tribunal Fe-
deral por partidos de oposição ao
governo Tarcísio/Feder. Também
enfrenta a ativa resistência de en-
tidades e movimentos que lutam
por educação pública de qualida-
de, como a APEOESP e outras. E já
mereceu um pronunciamento do
Ministério Público Federal pela sua
inconstitucionalidade.

De fato, a Constituição Fe-
deral e a Lei de Diretrizes e Ba-
ses da Educação Nacional não
preveem esse tipo de escola na
educação pública.

Tanto a Constituição Federal,
quanto a LDB asseguram o acesso
universal a educação pública de
qualidade, como obrigação do
Estado, balizada em princípios
como a liberdade de ensinar e
aprender, pluralidade de ideias
e concepções pedagógicas, ges-
tão democrática e outros.

Embora a nossa Constituição
não seja perfeita, ela é avançada
do ponto de vista dos direitos soci-
ais, pois o processo constituinte foi
acompanhado de perto pela socie-
dade civil organizada e muitas
mobilizações e outras iniciativas
foram realizadas. Desta forma, o
capítulo da Educação e demais dis-
positivos relativos à Educação na
Carta Magna refletem, em grande
medida, as concepções, propostas
e anseios dos profissionais da Edu-
cação, dos estudantes e de suas
famílias e são baseados em princí-
pios humanistas e na perspectiva
da melhoria permanente da edu-
cação básica, desde a creche até
o ensino médio, no sentido de
assegurar a todas as crianças e
jovens uma sólida formação.

Escola cívico-militares, ou
escolas-quartel, como prefiro
chamá-las, colidem frontalmen-
te com essas concepções educa-
cionais. Trata-se de um proje-
to autoritário e  repressor,
que visa a formatação das men-
tes da nossa juventude para in-
cutir-lhes o pensamento único
que reflete uma visão de mun-
do retrógrada e antidemocrática.

Para mim, a escola precisa
ser um ambiente de diálogo e de
liberdade, espaço agradável e
convidativo para que os jovens
nela queiram estar e aprender,
permitindo-lhes concluir o en-
sino básico com autonomia in-
telectual e capacidade de tomar
decisões quanto ao se futuro pes-
soal, profissional, educacional.

À revelia de tudo
isso, o governo Tarcí-
sio/Feder pretende
acelerar a implemen-
tação das escolas-
quartel. O objetivo é
político. O governa-
dor sinaliza para a
sua base de extrema-
direita a continuida-
de do projeto bolsona-
rista, seja como can-

didato à Presidência da Repú-
blica, seja em continuidade ao
Governo do Estado.

O governador Tarcísio de
Freitas lança esse projeto como
uma cortina de fumaça para
tentar esconder o desastre de
sua gestão. O rendimento dos
estudantes em Português e Mate-
mática no primeiro ano deste go-
verno, de acordo o SARESP (ava-
liação conduzida pelo próprio
governo) é o pior desde 2015.

A pauta de Tarcísio e Feder
para as escolas estaduais é de des-
monte. Querem retirar R$ 10 bi-
lhões, em valores atuais, praticam
violento arrocho salarial aos pro-

fissionais da Educação, não inves-
tem nas escolas, impõem as plata-
formas digitais, que rebaixam a
qualidade do ensino e são usadas
para assediar e controlar os pro-
fessores, entre outras medidas.

Com a recente resolução pu-
blicada, querem que policiais apo-
sentados, recebendo salários mai-
ores que os dos professores e sem
formação para tanto, ministrem
aulas de ética, civismo e política!
Isto é um completo absurdo.

Escolas militares devem ser
criadas e mantidas com recursos
dos orçamentos militares e não da
educação. Ao mesmo tempo, trans-
formar escolas da periferia, que
sofrem com todo tipo de descaso e
abandono, em escolas-quartel, sig-
nifica mais uma vez discriminar os
jovens pobres, a maioria negra que
reside nessas regiões, como se ali o
único caminho seja a aplicação da
disciplina militar.

Não, senhor governador. Não,
senhor secretário. O que as escolas pú-
blicas estaduais na periferia necessitam
é de atenção, investimentos, número
adequado de funcionários e professo-
res, condições de ensino-aprendizagem,
valorização de todos os que nela es-
tudam e trabalho, a quem deve ser
garantida participação dos desti-
nos e na gestão de cada escola, por
meio dos conselhos de escola.

Este é o caminho. Por isso,
apoio e participo da luta para
que todas as escolas rejeitem
esse projeto. É importante que
todas as escolas rejeitem a
transformação. Com união e
mobilização, vamos vencer.

Professora Bebel, depu-
tada estadual  (PT), se-
gunda presidenta licen-
ciada da Apeoesp, pré-
candidata a prefeita

ASSANGE LIVRE E O TRIUNFO
DA LIBERDADE DE EXPRESSÃO

Com grande júbilo, o Instituto Piracicabano de Estudos e
Defesa da democracia - IPEDD saúda a libertação pela justiça
do Reino Unido no dia de ontem do jornalista Julian Assange,
fundador do site WikiLeaks.

Preso durante 5 anos, Assange foi acusado de revelar segredos
militares considerados de segurança nacional pelos Estados Unidos,
contudo, a opinião pública mundial considerou sua prisão um aten-
tado à liberdade de expressão e exigiu a sua libertação.

Piracicaba, 25 de junho de 2024.
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Governo Lula
Alexandre Padilha

Lula é o presi-
dente que mais go-
vernou escutando as
pessoas, e, assim, im-
plementando políti-
cas públicas capazes
de reduzir desigual-
dades e de mudar a
vida dos menos favo-
recidos. Agora, em seu terceiro
mandato, não seria diferente.

Nessa semana, algumas de-
mandas cruciais da sociedade civil
foram atendidas pelo governo fe-
deral, durante uma sessão históri-
ca do Conselho de Desenvolvimen-
to Econômico Social Sustentável, o
Conselhão, que é o espaço escolhi-
do pelo presidente Lula - já em seu
primeiro mandato - para dialogar
com a sociedade, ouvir represen-
tantes dos mais diversos setores e,
a partir daí, formular políticas pú-
blicas que terão impacto profundo
na vida das pessoas. Especialmen-
te para aquelas que, infelizmente,
ainda vivem em situação de pobre-
za, após os quatro anos de obscu-
rantismo do governo passado.

Durante reunião plenária
do Conselhão, o governo assi-
nou três decretos que criam po-

Conselhão doConselhão doConselhão doConselhão doConselhão do
presidente Lula:presidente Lula:presidente Lula:presidente Lula:presidente Lula:
ações de governoações de governoações de governoações de governoações de governo
com foco emcom foco emcom foco emcom foco emcom foco em
quem maisquem maisquem maisquem maisquem mais
precisaprecisaprecisaprecisaprecisa

Paradoxo nocivo
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à Petrobrás aà Petrobrás aà Petrobrás aà Petrobrás aà Petrobrás a
licença paralicença paralicença paralicença paralicença para
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petróleo no blocopetróleo no blocopetróleo no blocopetróleo no blocopetróleo no bloco
59 da Bacia da59 da Bacia da59 da Bacia da59 da Bacia da59 da Bacia da
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José Renato Nalini

Não existe a me-
nor dúvida de que o
aquecimento global é
causado pela excessi-
va emissão de gases
tóxicos, os causadores
do efeito-estufa. E, por
consequência, não é
mais lícito duvidar de
que as mudanças climáticas de-
correm dessa insensatez.

Por isso é que espanta a in-
sistência do governo brasileiro
em prospectar petróleo na foz do
Amazonas. Não é necessário in-
vestir em consistentes estudos,
em gastar dinheiro com a ela-
boração de AAAS - Avaliação
Ambiental de Área Sedimentar,
para se chegar à conclusão de
que explorar o combustível fós-
sil que está envenenando a hu-
manidade é um contrassenso. É
algo na contramão da direção
que um país considerado "po-
tência verde", promissora espe-
rança para a descarbonização
do mundo deveria fazer.

Imagino a sensação de Ro-
drigo Agostinho, que conheci
como Prefeito de Bauru e cuja
boa intenção reconheço, agora
na condição de Diretor do Iba-
ma - Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais
- ao ter de aceitar a insistência nes-
sa proposta equivocada.

O Ibama já negou à Petrobrás
a licença para pesquisar petróleo no
bloco 59 da Bacia da Foz do Ama-
zonas. A estatal brasileira deveria
é mergulhar na cultura ESG, con-
tribuir para a salvação da nature-
za, gravemente enferma e continu-
amente ameaçada pela conjugação

de forças entre crimina-
lidade organizada e ne-
gacionismo aparente-
mente lícito.

Tanto a "grife ver-
de", Marina Silva, como
o Ibama, estão no cen-
tro das pressões dos in-
teressados em conspur-
car as águas, em pro-
mover potenciais aci-

dentes ambientais, em continuar a
mostrar que a transição energética
só reside na cabeça de nefelibatas,
dos ingênuos que têm a intenção
de salvar o futuro da humani-
dade. Mas que, para o gover-
no, o que interessa mesmo é

perseverar na trilha da explo-
ração do malefício que deveria
ser substituído por eletricidade,
por energia eólica, por energia
solar e por alternativas não letais.

O que o Brasil dirá na COP 30,
em Belém? Que há um discurso re-
tórico, estéril e contraditório e que
a tutela ambiental é uma promessa
vã? Onde foi parar a consciência
ecológica e a lucidez tupiniquim?

José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Wilson Pedroso

Em outubro de 2024, os
brasi-leiros retornarão
às urnas, desta vez para
eleger prefeito, vice-
prefeito e vereadores
de seus municípios. No
total, mais de 5,5 mil
cidades brasileiras vão
definir novos mandatos
para o Poder Executivo e para cer-
ca de 58 mil cadeiras existentes
nas câmaras municipais do país.

Faltando menos de quatro
meses para o dia do pleito, será
que os brasileiros sabem o que vem
pela frente? Conhecem as princi-
pais regras e datas a serem segui-
das? Provavelmente, para a gran-
de maioria da população, a res-
posta para essas perguntas é não.

Por esse motivo, neste arti-
go, elenco os principais pontos
a que o eleitor deve estar aten-
to, com base no Calendário Elei-
toral de 2024, estabelecido pela
Resolução nº 23.738/2024,.

O primeiro deles é o período
para a realização das convenções,
quando partidos e federações vão
escolher quem são as candida-
tas e candidatos que participa-
rão da campanha e concorrerão
pelos votos do eleitorado. Os
eventos devem ser realizados en-
tre 20 de julho e 5 de agosto e as
agremiações terão prazo até 15 de
agosto para apresentar a lista com
os nomes à Justiça Eleitoral.

Logo em seguida, no dia 16
de agosto, será iniciada a campa-
nha de fato, com autorização para
distribuição das propagandas elei-
torais, que podem ocorrer em am-
bientes físico e virtual. Também es-
tará liberada a divulgação dos nú-
meros dos candidatos e o pedido
de votos. Até essa data, os preten-
sos concorrentes só podem se

apresentar como pré-
candidatos.

A propaganda
gratuita no rádio e na
TV será exibida entre
os dias 30 de agosto e
3 de outubro, uma
quinta-feira. Já a par-
tir do dia 21 de setem-
bro, candidatas e can-
didatos não poderão

ser presos, salvo no caso de fla-
grante delito.

O primeiro turno vai ocorrer
no dia 6 de outubro. Logo após o
encerramento da votação, a Justi-
ça Eleitoral iniciará a apuração dos
votos dos152 milhões de eleitoras e
eleitores brasileiros e a expectativa
é de que, em poucas horas, já se-
jam divulgados os nomes de todos
os vereadores eleitos no país e dos
prefeitos e vices das cidades com
menos de 200 mil habitantes. Em
municípios maiores, se houver ne-
cessidade, será realizado o segun-
do turno no último domingo do
mês, que neste ano cai no dia 27.

Conhecer normas, prazos e
datas do período eleitoral, é
fundamental para que os elei-
tores exerçam o direito à cida-
dania. Informação é arma po-
derosa para a escolha dos can-
didatos e para a Democracia.

———
Wilson Pedroso, con-
s u l t o r  e l e i t o r a l  e
analista político
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Eleições 2024: o que
vem pela frente

líticas públicas cruci-
ais para a nossa po-
pulação e para a sus-
tentabilidade do nos-
so país. O primeiro é o
que cria a Política da
Primeira Infância es-
tabelecendo uma coor-
denação interministe-
rial no governo fede-
ral unificando os da-

dos das crianças para melhor
acompanhamento e centralida-
de à política.

O segundo é a implementa-
ção dos Projetos Tecnológicos
de Alto Impacto, que une a
força dos Ministérios da Ci-
ência e Tecnologia e Desen-
volvimento Indústria e Comér-
cio com empresários e represen-
tantes da academia para cata-
logar áreas de alto impacto para
investimento em ciência e tec-
nologia que mobilize às univer-
sidades, centros de pesquisa e a
iniciativa privada.

E o terceiro decreto é sobre a
Economia Circular, que é um
conceito que tem como premis-
sa evitar o desperdício de recur-
sos na cadeia produtiva, dando
mais utilização de produtos e
materiais, reforçando o compro-

misso com a agenda da econo-
mia verde. O Conselhão foi cria-
do em 2003 no primeiro gover-
no do presidente Lula e recria-
do no ano passado. Ele promo-
ve a interlocução direta do go-
verno federal com a sociedade
civil através de empresários,
ativistas, movimentos sociais e
sindicais, lideranças indígenas, in-
fluenciadores, entre outros. Nos
outros mandatos do presidente
Lula, o Conselhão foi responsável
pela concepção de importantes
políticas públicas implantadas
como o Minha Casa, Minha Vida
e o Programa Universidade
para Todos (ProUni).

Agora, neste terceiro manda-
to, o colegiado que forma o Grupo
de Trabalho de Crédito foi respon-
sável pelo apoio na criação do pro-
grama 'Acredita', destinado a de-
mocratização do acesso ao crédito
para o empreendedor brasileiro.

O Conselhão é um aliado no
debate econômico, como na nova
Indústria Brasil, no apoio à re-
gulamentação da Reforma Tri-
butária e na taxação de bilioná-
rios, e na implementação da
transição verde, como no plano de
Transição Energética, regulamen-
tação do Mercado de Carbono, re-
cuperação de Áreas Degradadas e
nos projetos de Desenvolvimen-
to para a Amazônia.

Os nossos conselheiros e con-
selheiras também participaram
dos debates sobre Plano Brasil Di-
gital 2030+, Projetos Tecnológicos
de Alto Impacto, do combate às
desigualdades, de propostas para
o desenvolvimento de políticas para
o Combate à Fome, Periferias, e os
esforços envidados de apoio às ví-
timas da tragédia no Rio Grande
do Sul. É governo federal e socie-
dade civil caminhando juntos na
construção de políticas públicas
para o desenvolvimento do país.

Alexandre Padilha, mé-
dico, professor universi-
tário, Ministro das Rela-
ções Institucionais da
Presidência da Repúbli-
ca e deputado federal li-
cenciado (PT/SP)

Doe vida
A doação deA doação deA doação deA doação deA doação de
sangue,sangue,sangue,sangue,sangue,
aplaudível veredaaplaudível veredaaplaudível veredaaplaudível veredaaplaudível vereda
que aproxima oque aproxima oque aproxima oque aproxima oque aproxima o
ser humano deser humano deser humano deser humano deser humano de
sua humanidadesua humanidadesua humanidadesua humanidadesua humanidade

Paiva Netto

Não há nada
mais valioso na Terra
do que a Vida. No pla-
neta, somos os únicos
seres conscientes da
finitude física - embo-
ra prossigamos nossa
jornada de aprendi-
zado, no âmbito espi-
ritual, após o fenôme-
no chamado morte - capazes de
preservá-la. A partir do momen-
to que valorizamos a vida des-
de o seu estágio físico, constru-
ímos, verdadeiramente, uma
Sociedade Solidária Altruística
Ecumênica, que saberá respei-
tar todo tipo de existência, a
compartilhar conosco nossa
Morada Única, o planeta Terra.

A doação de sangue, aplaudí-
vel vereda que aproxima o ser hu-
mano de sua humanidade, é indis-
pensável em favor de tantos que
lutam para sobreviver.

No Brasil, em período de féri-
as e feriados, justamente quando
ocorrem mais acidentes de todo
tipo, cresce a demanda por sangue
e diminui o número de doadores.

Um cálculo cujo saldo
preocupa os hemocen-
tros do país.

Déficit Nacio-
nal – Em entrevista
ao programa Socieda-
de Solidária, da Boa
Vontade TV (Oi TV -
Canal 212 - e Net Bra-
sil/Claro TV - Canais
196 e 696), a dra. Sel-

ma Soriano, médica hematolo-
gista e hemoterapeuta da Fun-
d a ç ã o  P r ó - S a n g u e  d e  S ã o
Paulo, fez um apelo: "Que a
população antes de tirar fé-
rias, de sair em viagem, faça a
sua doação de sangue. Nor-
malmente, a demanda de sangue
em feriados aumenta em torno de
30%, e a doação cai em torno de
40%. Daí trabalharmos sempre
com os estoques no limite. Des-
se modo, priorizamos o atendi-
mento de urgência (...)".

A transfusão de sangue é im-
prescindível não somente no socor-
ro às vítimas de graves acidentes,
de catástrofes como deslizamentos
de terra, inundações etc. A dra.
Selma explica: "Precisamos, e mui-

to, de doações de sangue no trata-
mento de pacientes que estão em
Unidade de Terapia Intensiva;
para os que lutam contra o cân-
cer que, às vezes, carecem de re-
posição de sangue; e para os
pacientes de transplante de ór-
gãos. No caso de doenças con-
gênitas, temos a hemofilia. Isso sem
falar nas cirurgias. Nas de grande
porte, 60% delas necessitam de
transfusão de sangue".

Segundo o Ministério da Saú-
de, 3,7 milhões de pessoas doam
sangue anualmente no Brasil. Está
longe de ser o ideal, já que devería-
mos ter cerca de 5,4 milhões de
doadores. Para suprir esse déficit
são feitas campanhas de apelo à
sociedade. "Temos 1,8% da popu-
lação brasileira que doa sangue, e
a gente deveria estar entre 3% e 5%.

Faltam componentes sanguíneos
para algumas situações específi-
cas", revela a hematologista.

Minutos que salvam – Que
essa ação caritativa se torne um
hábito saudável e permanente, já
que é algo que não exige sacrifício
algum. "Entre a pessoa chegar a
um banco de sangue e fazer a sua
doação, ela permanece de 40 a 50
minutos no máximo. O ato em si,
propriamente dito, leva apenas 7
minutos", afirma a dra. Selma.

Inúmeros são os postos de co-
leta no Brasil. No site
www.prosangue.sp.gov.br , você
encontra vários deles e se informa
quanto aos requisitos básicos para
ser um doador de sangue.

Eis nosso contributo no escla-
recimento geral a respeito desse
importante assunto. Doar sangue,
gesto que merece o devido apoio de
todos, pode ser a própria salvação
do ofertante amanhã.

José de Paiva Netto ?
Jornalista, radialista e
escritor;  e-mail:
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

O investimento público brasileiro
e a estruturação social inclusiva

André Naves

Oinvest imento
público desem-penha
um papel crucial no
desenvolvimento de
uma nação. No Bra-
sil, a eficiência desses
investimentos deve
ser medida não ape-
nas pelo retorno eco-
nômico, mas, principalmente,
pela capacidade de promover
uma estrutura  socia l  mais
sustentável, inclusiva e justa.
Isso implica em direcionar re-
cursos públicos para aumen-
tar a dignidade das pessoas e
das coletividades, entendida
aqui como a possibilidade de au-
tonomia e de cumprimento efe-
tivo dos direitos humanos.

A dignidade humana é um
conceito central nas discussões
sobre políticas públicas. Ela repre-
senta a possibilidade de uma pes-
soa ser autônoma, ou seja, ter a
liberdade de decidir seus própri-
os caminhos sem depender intei-
ramente de ajuda externa. A au-
tonomia não exclui o auxílio
alheio, mas este deve ser uma es-
colha, não uma necessidade.

Para que a autonomia in-
dividual se concretize, é fun-
damental que os direitos hu-
manos sejam garantidos e efe-
tivos. Esses direitos incluem:
Vida: direito de viver e se de-
senvolver em plenitude; Li-
berdade: possibilidade de se
locomover, expressar, crer e
sentir sem interferências ex-
ternas; Igualdade: equivalên-
cia de oportunidades para o
desenvolvimento individual;
P r o p r i e d a d e :  d i r e i t o  a o s
bens, ideias, trabalho e cren-
ças; e Segurança: proteção
contra a criminalidade e ga-
rantia de segurança alimen-
tar, sanitária e educacional.

Investimentos públicos efi-
cientes são aqueles que aumen-

tam a eficácia dos di-
reitos humanos. Para
ilustrar esse ponto,
analisemos algumas
políticas específicas:

V A L O R I Z A -
ÇÃO REAL DO SA-
LÁRIO-MÍNIMO:
Essa política é eficien-
te porque aumenta a

autonomia e dignidade dos tra-
balhadores, permitindo-lhes
uma vida mais digna e menos
dependente de auxílio externo.
Um salário-mínimo valorizado
contribui para a segurança ali-
mentar, habitacional e educa-
cional, essenciais para a digni-
dade humana.

POLÍTICAS DE PISOS
PREVIDENCIÁRIOS E AS-
SISTENCIAIS: Garantir que
os benefícios previdenciários
e assistenciais sejam pelo me-
nos equivalentes ao salário-
mínimo é uma medida que
protege os mais vulneráveis,
p r o p o r c i o n a n d o - l h e s  u m a
rede de segurança financeira.
Isso é  fundamental  para a
dignidade, pois assegura uma
subsistência mínima e permi-
te a essas pessoas planejar um
futuro com mais autonomia.

VINCULAÇÃO DE RE-
CURSOS MÍNIMOS À EDU-
CAÇÃO E À SAÚDE: Investir
obrigatoriamente em educação e
saúde é uma forma de garantir
que todos os cidadãos tenham
acesso a serviços básicos essen-
ciais. A educação, em particular,
é um pilar fundamental para a
autonomia, pois capacita os in-
divíduos a tomarem decisões in-
formadas sobre suas vidas.

Embora os  invest imen-
tos mencionados sejam fun-
damentais, o orçamento pú-
blico brasileiro enfrenta de-
safios que requerem ajustes.

Para que aPara que aPara que aPara que aPara que a
autonomiaautonomiaautonomiaautonomiaautonomia
individual seindividual seindividual seindividual seindividual se
concretize, éconcretize, éconcretize, éconcretize, éconcretize, é
fundamentalfundamentalfundamentalfundamentalfundamental
que os direitosque os direitosque os direitosque os direitosque os direitos
humanos sejamhumanos sejamhumanos sejamhumanos sejamhumanos sejam
garantidosgarantidosgarantidosgarantidosgarantidos
e efetivose efetivose efetivose efetivose efetivos

No entanto,  essas  adequa-
ções devem focar em el imi-
nar desperdícios e ineficiên-
cias ,  e  não cortar  invest i-
mentos que promovam os di-
reitos humanos. A eficiência do
gasto público deve ser avaliada
pelo impacto na dignidade e
autonomia das pessoas.

O investimento público
no Brasil  só será verdadei-
ramente eficiente se contri-
buir para a estruturação so-
cial em bases mais sustentá-

veis, inclusivas e justas. Isso
significa priorizar políticas
que aumentem a dignidade e
a autonomia dos cidadãos,
cumprindo os direitos huma-
n o s  d e  m a n e i r a  e f e t i v a .
Exemplos concretos, como a
valorização do salário-míni-
mo e a vinculação de recur-
sos à educação e saúde, de-
monstram como políticas pú-
blicas podem e devem ser de-
senhadas para promover es-
ses objetivos. Assim ,  a  v e r -
dadeira  ef ic iência  do gasto
público reside em sua capa-
c i d a d e  d e  t r a n s f o r m a r  a
vida das pessoas,  permitin-
do- lhes viver com dignidade
e autonomia.

———
André Naves, defensor
público federal, especi-
alista em Direitos Hu-
manos, Inclusão Social
e Economia Política
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Secretário de Turismo
participa de inauguração
do "Gustavo Teixeira"

CCCCCOLÉGIOOLÉGIOOLÉGIOOLÉGIOOLÉGIO O O O O OBJETIVOBJETIVOBJETIVOBJETIVOBJETIVO

Alunos do 3º ano
realizam simulação
de júri

O Museu será reaberto ao público após passar por completa reestruturação
e adequação arquitetônica para melhorar a acessibilidade de suas instalações

Com a presença do secretário
estadual de Turismo e Viagens, Ro-
berto de Lucena, será inaugurada
no dia 2 de julho, terça-feira, a Res-
tauração do Museu Gustavo Tei-
xeira e da Passarela da Cultura
Maria do Carmo Mendes de An-
drade e Souza. A cerimônia será
realizada em 2 etapas: às 10h,
com a presença de Lucena, e às
19h, com homenagens a familia-
res e programação cultural.

O Museu será reaberto ao públi-
co após passar por completa rees-
truturação e adequação arquitetô-
nica para melhorar a acessibilida-
de de suas instalações. As obras fo-
ram realizadas com recursos do Da-
detur e contrapartida do município.

Entre os principais desta-
ques da reestruturação estão a
reforma do telhado e dos pisos,
além da criação de uma reserva
técnica, um local destinado à
preservação do acervo que não
está em exposição. O projeto de
reforma também tornou o mu-
seu totalmente acessível.

As obras no edifício histó-
rico, tombado pelo Estado, de-
ram especial atenção às neces-
sidades de pessoas com defici-
ência e mobilidade reduzida.

O museu agora conta com
rampas de acesso, elevador, pi-
sos podotáteis e banheiro adap-
tado. Os espaços incluem áreas
para exposições de longa dura-
ção, núcleo educativo e de museo-
logia, sala de processamento técni-
co,  reserva técnica,  espaço para
guarda do acervo bibliográfico e
documental, além de áreas dis-
poníveis para os visitantes.

Na reabertura será apresen-
tada a exposição de longa du-

Roberto de Lucena estará em São Pedro às 10h do dia 2 de julho para cerimônia

ração intitulada "Percorrer São
Pedro", que convida os visitan-
tes a explorar diversos aspectos
do município, como habitação,
modos de vida no campo, literatu-
ra e educação, com destaque para
modernizações multimídia.

A Sala São Pedro, por exem-
plo, exibirá imagens do arquivo do
museu que retratam o município
de São Pedro ao longo de mais de
um século. O museu também está
preparando parcerias com outros
museus paulistas para realizar ex-
posições temporárias em sua sala

principal no mês de julho.
HISTÓRICO - Construído

em 1910 e inaugurado em 1913, o
prédio que hoje abriga o Museu foi
planejado para abrigar o Grupo Es-
colar, que funcionava em dois tur-
nos: o da manhã para os meninos
e o da tarde para as meninas.

O prédio do antigo Grupo Es-
colar São Pedro e que hoje abriga o
Museu Gustavo Teixeira, foi ofici-
almente tombado pelo Condepha-
at (Conselho de Defesa do Patri-
mônio Histórico, Arqueológico,
Artístico e Turístico do Estado de

São Paulo) e UPPH (Unidade de
Preservação do Patrimônio Histó-
rico), publicado no Diário Oficial
do Estado, no final de 2010.

PROGRAMAÇÃO -  O
evento marcado para as 19h terá
várias atrações culturais, como
a apresentação do Coral Munici-
pal Dorothea Bená Ghirotti, que
fará apresentação com músicas
relacionadas à história de São Pe-
dro.  Também estão programadas
apresentação de maracatu e uma
intervenção cultural com leitura de
poesias de Gustavo Teixeira.

Eric Ribeiro/Divulgação

No último dia 24, os alunos
do 3º ano do Ensino Médio do Co-
légio Objetivo realizaram a simula-
ção de um júri popular no Tribu-
nal do Fórum de São Pedro. Sob
orientação da professora Soraia Ra-
cioni, da advogada Juliana Freitas
de Carvalho Bacelar e auxílio da
coordenadora Rejane Perillo Bas-
sinello, o grupo teve uma experiên-
cia enriquecedora. O julgamento foi
presidido pelo juiz Luciano Fran-
cisco Bombardieri, da 2ª Vara Cí-
vel da Comarca de São Pedro.

De acordo com a coordenado-
ra, a atividade consistia no julga-
mento de um caso de bullying,
tema de extrema importância e re-
levância no contexto escolar. "Além
de ser pesquisado e entendido pe-
los alunos, permitiu-lhes amplo
debate, uma vez que um dos
conteúdos desenvolvidos na
disciplina de Redação é a argu-
mentação, imprescindível na
produção de textos argumentati-
vos. Foi uma experiência única e
encantadora!", ressaltou Rejane.

Alunos foram recebidos pelo juiz Luciano Francisco Bombar-
dieri, da 2ª Vara Cível da Comarca de São Pedro

Divulgação
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Ocorrências em vegetação de
2024 já superam os de 2023
Além dos registros do Corpo de Bombeiros, há ainda as ocorrências
atendidas pela Defesa Civil; os números preocupam as autoridades locais

O número de atendimentos
realizados pelo Corpo de Bombei-
ros de São Pedro para fogo em ve-
getação este ano, até o dia 26 de
junho, já supera os registros do
ano passado. Em 2023, foram re-
gistradas 56 ocorrências deste tipo,
que atingiram área de 199.056 me-
tros quadrados e este ano, 59 ocor-
rências e área atingida de 274.674
metros quadrados.

Além dos registros do Corpo
de Bombeiros, há ainda as ocor-
rências atendidas pela Defesa Ci-
vil. Os números preocupam, espe-
cialmente pelo período de estiagem.

Entre junho e outubro, a Ope-
ração São Paulo Sem Fogo, do Go-
verno do Estado e da qual São Pe-
dro faz parte, entra na fase verme-
lha, quando as ações de combate
ao fogo e de fiscalização repressiva
são priorizadas e as estratégias de
comunicação e campanhas preven-
tivas ganham reforço.

Outra frente importante de
ação é a campanha "Serra Queima-
da, Vida Apagada", realizada pe-
los municípios de São Pedro, Santa
Maria da Serra e Torrinha, com
ações integradas entre os municí-
pios de prevenção e combate aos
incêndios florestais.

Criada em 2022, a campanha
já apresentou resultados positivos,
com diminuição do número de quei-
madas registradas em 2023. Este
ano, porém, a situação volta a se
agravar. A falta de chuvas, comum
neste período do ano, aumenta os
riscos de ocorrência de incêndios
em matas e terrenos. O fogo, espe-
cialmente em áreas como a serra,
pode causar danos graves à flora e
fauna, além de degradar o solo.

A explicação para o risco ele-
vado de incêndios florestais regis-
trado em todo o Estado é a ausên-
cia de chuva e a baixa umidade re-
lativa do ar em todo território pau-
lista. "O Estado de São Paulo pos-

sui um outono e inverno com cli-
matologia de tempo mais seco, com
tendência para que a Umidade Re-
lativa do Ar diminua significativa-
mente, atingindo níveis mais críti-
cos diariamente, ou seja, valores
abaixo dos 30% em praticamente
todas as áreas monitoradas", ex-
plica Willian Minhoto, Meteorolo-
gista da Defesa Civil em publicação
no site de notícias do Estado.

SEM CHUVAS - Segundo o
Climatempo, até o dia 27 de junho
choveu apenas 1 milímetro em São
Pedro, o que representa 2% da média
do mês, que é 42 milímetros. Há previ-
são de chuva para o dia 30, porém em
baixo volume, o que na prática não
deve alterar o estado de alerta em
relação às queimadas.

AJUDA TECNOLÓGICA -
Outra importante ferramenta que
ajuda a prevenir os incêndios é o Mapa
de Risco de Incêndio, que auxilia a
Defesa Civil do Estado no monitora-
mento de queimadas em vegetação
durante o período da estiagem.

O software funciona 24 horas
por dia e é feito a partir de algorit-
mos que compilam dados sobre ele-
mentos como o nível de chuva dos
últimos dias, cobertura vegetal,
umidade do ar e do solo, tempera-
tura e velocidade do vento. Deste
modo, disponibiliza modelos com
previsão para os próximos cinco
dias. A escala possui quatro níveis
e vai do risco baixo (cor amarela)
ao risco emergência (cor roxa).

No dia 27 de junho, por
exemplo, a classificação da re-
gião de Piracicaba era a cor la-
ranja, que indica risco alto de
incêndio. Já para os dias 28 e
29, a classificação é vermelha, o
que indica estado de alerta.

AÇÃO HUMANA - Estudos
promovidos pelo governo paulista
apontam que, em 2023, mais de
90% dos 158 focos de incêndio em

áreas protegidas tiveram como
causas ações humanas que poderi-
am ter sido evitadas.

Para evitar esse tipo de situa-
ção, é fundamental a adoção de
medidas de prevenção pela popu-
lação, como não colocar fogo em
áreas de vegetação seca, não jogar
bitucas de cigarro em beiras de ro-
dovias, não realizar a limpeza da área
rural utilizando técnicas com fogo, não
queimar lixo e não soltar balão.

FRENTES REFORÇA-
DAS - Para reforçar a importân-
cia de adotar medidas preventivas,
a Coordenadoria de Meio Ambien-
te de São Pedro realiza várias
ações como panfletagem com
alertas sobre os perigos, insta-
lação de placas de orientação,
treinamento com os agentes co-
munitários de saúde, que rece-
beram informações sobre des-
carte irregular e foram orienta-
dos a compartilhar informações de
utilidade pública, além de ações de-
senvolvidas em parceria com a Se-
cretaria de Educação,  Conforme o

Código de Postura de São Pedro,
não é permitido, a quem quer que
seja, atear fogo em pastagens, pa-
lhas ou matos. A multa prevista co-
meça em R$ 288,16.

As queimadas podem ser
denunciadas na Coordenadoria
de Meio Ambiente, pelo telefone
3481- 9260 (atendimento de se-
gunda a sexta das 8h às12h e
das 13h às 17h) e pela Guarda
Civil Municipal, telefone 153
(funcionamento 24 horas). Em
caso de incêndios de grande
proporção, o Corpo de Bombeiros
deve acionado pelo telefone 193.

Adote boas práticas no seu dia
a dia e reduza os riscos de queima-
das e incêndios florestais. Não use
o fogo como agente de limpeza e
para queimar resíduos de poda e
lixo. Evite acender fogueiras e ve-
las próximo de matas. Cigarros e
fósforos devem ser apagados e
descartados em locais apropri-
ados. A soltura de balões pode
provocar acidentes e incêndios.
Soltar balões é crime ambiental.

Corpo de Bombeiros de São Pedro registrou 56 ocorrências de
fogo em vegetação no ano passado e 59 até 26 de junho
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De janeiro a abril, mais
de 1,4 milhão pequenos
negócios foram abertos

O otimismo da economia bra-
sileira tem impulsionado o empre-
endedorismo. Entre os meses de
janeiro e abril deste ano, cerca de
1,43 milhão de novos pequenos
negócios foram abertos no país.
O montante representa 96,7% do
total (1,47 milhão). Em compa-
ração ao mesmo período de
2023, o acréscimo de pequenos
negócios foi de 9,1%, quando
chegaram a 1,31 milhão de no-
vas empresas. O levantamento foi
realizado pelo Sebrae com dados da
Receita Federal do Brasil.

No mês de abril foi regis-
trado o maior número de peque-
nas empresas abertas desde
abril de 2023. Foram contabili-
zados 373,4 mil novos pequenos
negócios em 30 dias.  O setor de
serviços se destaca com 61,6%
do total (230.128 novas empre-
sas). Na sequência vem o comér-
cio (22,9%), a indústria da
transformação (7,5%) e a cons-

trução (7,1%). Considerando as
regiões do país, o Sudeste lide-
rou com a abertura de 188,4 mil
novos pequenos negócios, seguido
pela região Sul (72,3 mil), Nordeste
(58,4 mil), Centro-Oeste (35,6 mil)
e Norte (18,4 mil).

Entre os microempreendedo-
res individuais (MEI), a atividade
ligada ao setor da beleza (cabelei-
reiro e outros) liderou a abertura
em abril, com 17.952 novos empre-
endimentos, seguido pelas ativida-
des de publicidade (17,1 mil), Trans-
porte rodoviário de carga (15,5 mil)
e Atividades de ensino (14,4 mil).
Já entre as Micro e Pequenas Em-
presas (MPE), as clínicas médicas
e odontológicas estiveram na
frente com 4,6 mil novos empre-
endimentos registrados. Em se-
guida, aparecem os escritórios
administrativos (com 4,2 mil no-
vos negócios) e Restaurantes e es-
tabelecimentos de alimentação e
bebidas (com 4,2 mil empresas).

Levantamento do Sebrae com dados da Receita Fe-
deral mostram que no último mês foram cerca de 373,4
mil novos empreendimentos inaugurados

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO FUSCA
RELÍQUIA 71 INTEIRO,

COR ABOBORA.
TRATAR: 19

996072654 COM LUCIO .

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

 TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente
residência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala de estar com larei-
ra, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, cam-
po de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.
CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização,
esquina, postinho para energia, pequeno declive. R$
310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Governo de SP faz convênio
com 54 cidades da região
administrativa de Campinas
A ação vai beneficiar cerca de 1 milhão de alunos e integra
uma nova etapa do programa Alfabetiza Juntos SP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL
ORDINÁRIA DA  ASSOCIAÇÃO, APROVAÇÃO DE ESTA-

TUTO E POSSE DA PRIMEIRA  DIRETORIA A SER
REALIZADA NA CIDADE DE SÃO PEDRO, DIA 09 DE

JULHO DE 2024, NA RUA JOAQUIM CIRINO DA FONSE-
CA, 734, BAIRRO CHÁCARA SAMAMBAIA.

Associação Esportiva São Pedro, doravante designada sim-
plesmente "AESP", com sede  na Rua Joaquim Cirino da
Fonseca, 734, Chácara Samambaia, São Pedro/SP, CEP:
13520-000, vem, representada aqui por Augusto César de
Paula, CONVOCAR, nos termos do artigo 53, "caput", do
Código Civil, todos os interessados e interessadas, para
a Assembleia Geral Ordinária da Associação, que será reali-
zada presencialmente, no dia  09/07/2024, às 09:30 horas,
com a seguinte ordem do dia:
1) Apreciação das contas do mandato da Diretoria Executiva
2022-2024;
2) Atos da diretoria;
3) Eleição da Diretoria Executiva (Presidente, Vice-Presiden-
te, 1º e 2º Secretários, 1º e
2º Tesoureiros) e do Conselho Fiscal (três membros) para o
mandato 2024-2026;
4) Alterações no Estatuto;
5) Assuntos Gerais;
6) Posse da nova Diretoria Executiva e do Conselho Fiscal.
O presente Edital de Convocação está publicado em locais
de grande circulação na cidade  de São Pedro e na sede da
Associação no endereço acima mencionado.
Aqueles e aquelas que não puderem comparecer poderão se
fazer representar por um  procurador, com procuração espe-
cífica reconhecida em cartório e respeitando os ditames  le-
gais, devendo ser apresentada no momento da Assembleia
Geral. Contando com a presença e participação de todos os
interessados e interessadas,  subscreve-se o presente edital
de convocação.

Esta publicação custou R$ 330,00 aos cofres públicos

O governador em exercício
Felicio Ramuth autorizou, terça-
feira (25), o convênio com 365 ci-
dades paulistas para aprimorar o
desenvolvimento da fluência leito-
ra no processo de alfabetização em
sala de aula na rede municipal de
ensino, com o acesso a uma fer-
ramenta já utilizada nas 1.324
unidades de anos iniciais da
rede estadual.  A ação vai bene-
ficiar cerca de 1 milhão de alunos e
integra uma nova etapa do progra-
ma Alfabetiza Juntos SP, que obje-
tiva atingir a alfabetização de cri-
anças aos sete anos de idade até
2026 em todo estado.

Na região administrativa de
Campinas, as cidades de Aguaí,
Águas de Lindóia, Americana,
Amparo, Analândia, Artur Noguei-
ra, Atibaia, Bragança Paulista, Ca-
conde, Campo Limpo Paulista, Ca-
pivari, Conchal, Cordeirópolis, Eli-
as Fausto, Estiva Gerbi, Holambra,
Indaiatuba, Ipeúna, Iracemápolis,
Itapira, Itatiba, Jaguariúna, Jari-
nu, Jundiaí, Leme, Limeira, Lou-
veira, Mogi Guaçu, Mogi Mirim,
Mombuca, Monte Alegre do Sul,
Monte Mor, Nazaré Paulista, Nova
Odessa, Paulínia, Pedra Bela, Pe-
dreira, Pinhalzinho, Pirassununga,
Porto Ferreira, Rafard, Rio das
Pedras, Santa Bárbara d'Oeste,
Santa Gertrudes, Santa Maria da
Serra, Santa Rita do Passa Quatro,
Santo Antônio de Posse, São João
da Boa Vista, São Pedro, Serra Ne-
gra, Tuiuti, Vargem, Várzea
Paulista e Vinhedo aderiram ao
convênio para o acesso às ferra-
mentas de alfabetização.

"Assim que assumimos,
percebemos que era preciso ino-
var. E essa nova dinâmica passa
a fazer parte do dia a dia das sa-
las de aula de São Paulo, com
mais uma ferramenta transfor-
madora e que será muito impor-
tante para conseguirmos atin-
gir a meta de 90% de alfabetiza-
ção no estado até 2026", afir-
mou Felicio. "E esses são apenas
os primeiros passos de uma série
de ações conjuntas que pretende-
mos fazer entre a rede estadual de
ensino e a rede municipal para avan-
çar no cuidado e no desenvolvimento
dos nossos alunos", acrescentou.

A formalização da iniciativa
ocorreu em cerimônia na sede da
Secretaria da Educação, na Praça

Medida disponibiliza acervo de 500 livros infantis em língua portuguesa e inglesa e aprimora
processo de fluência leitora dos estudantes da rede pública

Divulgação

da República, em São Paulo, e reu-
niu o secretário da Educação, Re-
nato Feder, prefeitos e secretários
da educação das cidades parceiras
do programa Alfabetiza Juntos SP.

  A parceria com as prefeitu-
ras permite acesso das unidades de
ensino de anos iniciais, professo-
res e alunos à plataforma Elefante
Letrado, com um acervo de cerca
de 500 livros infantis em língua
portuguesa e língua inglesa e ou-
tras funcionalidades, como a
aplicação de provas online de
fluência leitora, para todos os
anos do Ensino Fundamental.
Na rede estadual, 600 mil estu-
dantes já usam a ferramenta.

Durante o evento, o secretário
Feder anunciou a previsão de pa-
gamento de R$ 300 milhões às es-
colas que alcançarem metas de
avaliação a partir deste ano, medi-
das por meio do Saresp (Siste-
ma de Avaliação de Rendimen-
to Escolar do Estado de São
Paulo). Ele destacou, ainda, o
trabalho em conjunto com a
Undime, a União de Dirigentes
Municipais da Educação, para o
andamento do programa.

"O Estado está trabalhando
para estar mais próximo das pre-
feituras e hoje demos um passo
importante e prático dessa união.

Com as 365 prefeituras que passam
a integrar essa parceria e ter aces-
so à ferramenta do Alfabetiza Jun-
tos SP, alcançaremos mais 1 milhão
de estudantes, além das quase 600
mil crianças que estão matricula-
das nos anos iniciais das nossas
escolas estaduais", conta o secre-
tário Renato Feder.

LIVROS - Para desenvolver
a competência leitora, as crianças
têm acesso a cerca de 500 títulos
literários no sistema operacional,
que podem ser acessados por meio
de tablets e computadores das es-
colas ou até mesmo do celular dos
pais e responsáveis. O acervo do
programa é um apoio e complemen-
to ao processo de leitura que acon-
tece em  todas as salas de aula, e
pode ser apresentado de duas for-
mas: para leitura e audição.  Além
da ferramenta, todas as classes de
anos iniciais  da rede estadual têm
estantes de livros físicos em sala de
aula, para que o acesso aos materi-
ais seja amplo e constante.

 Até o último fim de semana,
24,4 milhões de livros já foram li-
dos pelos pequenos leitores da rede
estadual na aplicação Elefante Le-
trado. Os dois títulos mais lidos são
"Alfabeto Ilustrado - Letra A", com
mais de 444,9 mil leituras, e "A

Galinha do Vizinho", com 434,2 mil
leituras. Para seguir a leitura, é
preciso que os estudantes respon-
dam a perguntas que são disponi-
bilizadas com o intuito de verificar
a fluência e compreensão do texto.

LEITORA - Além da for-
mação de professores e uso
de materiais didáticos espe-
cíficos do programa, o Alfa-
betiza Juntos SP aplica duas
avaliações de Fluência Leito-
ra anuais para estudantes do 2º
ano do Ensino Fundamental -
voltadas à rede estadual e aos
municípios parceiros. Com a
ferramenta de leitura online
Elefante Letrado, será possível
ampliar o teste para os 3º, 4º e
5º anos com acesso imediato ao
resultado e um mapa do desen-
volvimento de cada aluno e de
sua sala de aula.

No teste, os estudantes de-
vem ler um texto e o áudio é dis-
ponibilizado em uma área de tra-
balho exclusiva do professor regen-
te de sala. A ferramenta oferece ao
docente a comparação entre o tex-
to original e o teste de cada alu-
no e os classifica, a partir da flu-
ência e tempo de leitura, entre
os níveis abaixo do básico, bási-
co, adequado e avançado.
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Campeonatos de futsal e futebol
society definem seus campeões
A partir do dia 15 de julho, a Coordenadoria de Esportes abrirá inscrições para os campeonatos do segundo semestre de 2024

Na semana passada, a Prefei-
tura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Esportes e La-
zer, definiu os times campeões dos
jogos de futsal e futebol society do
primeiro semestre de 2024. Entre
as categorias Dente de Leite (nas-
cidos em 2012 e 2013) Dentão
(2009, 2010 e 2011), Fraldinha
(2016, 2017 e 2018), e Dentinho
(2014 e 2015), as competições con-
taram com a participação de 210
jogadores.  Na sexta-feira (21), no
Ginásio Municipal Antonio Carlos

Siloto Filho - Bordadão, a final do
campeonato de futsal consagrou o
time Real Betis como campeão do
Dentão. O grupo Osasuna ficou
como vice-campeão e Getafe em ter-
ceiro lugar. Com 16 gols sofridos,
Rodrigo Jeferson Maciel foi o go-
leiro menos vazado; Maxmiller
Fortes recebeu medalha de arti-
lheiro, com 17 gols marcados.

Com sete equipes disputadas,
a categoria Dente de Leite teve o
time Vitória como campeão. Os atle-
tas do CRB foi vice-campeão. O time

Ceará ganhou medalha de terceiro
lugar. O goleiro menos vazado foi
Vitor Saka Marcolin, com 14 gols
sofridos. Ruan Cariolato Fedrizzi
foi o artilheiro com 22 gols.

No sábado (22), na Arena Ollé,
as cinco equipes do Dentinho e qua-
tro equipes do Fraldinha também
participaram da final dos jogos fu-
tebol society. O time Independente
foi o campeão do Dentinho. O gru-
po Velez Sarsfild ganhou como vice,
e San Lorenzo ficou em terceiro
lugar. Com 9 gols sofridos, Mi-

guel Bina foi o goleiro menos
vazado. O artilheiro Kauã Yuri
Pires de Souza marcou 9 gols.

O campeão da categoria
Fraldinha foi o Fluminense. O
Flamengo terminou como vice e
o Botafogo em terceiro lugar. O
goleiro menos vazado foi Rian
Antônio Meira de Souza, com 9
gols sofridos. O menino Ben-
jamin Hidalgo Silva ganhou o
prêmio de artilheiro, com 11 gols.

As finais dos jogos foram acom-
panhadas pelo prefeito Thiago Sil-

va, pelo coordenador e Esportes e
Lazer, Claudinei Arruda, e também
pelos vereadores Jose Roberto de
Moura - Dudu, Luciano Mazzonet-
to e Adilson de Jesus - Branco.  "Que-
ro agradecer a presença dos jovens,
dos atletas e principalmente dos
pais, que fazem com que a Prefeitu-
ra realize atividades de todas as
modalidades. Para isso sempre ti-
vemos apoio da equipe da Coorde-
nadoria de Esportes e também da
Câmara Municipal", disse o prefei-
to Thiago Silva, ao ressaltar as no-

vidades do Complexo Esportivo do
Bordadão. "Já iniciamos a constru-
ção de uma piscina semi-olímpica,
de um campo de grama sintética e
uma quadra de basquete, além da
pista de skate que já foi construída e
do campo de vôlei de areia".

INSCRIÇÕES - A partir do
dia 15 de julho, a Coordenado-
ria de Esportes abrirá inscrições
para os campeonatos do segun-
do semestre de 2024. Mais in-
formações: (19) 3481-9393.

Time Real Betis é campeão do Dentão Turma do Vitória é campeã do Dente de Leite O time Independente ficou em primeiro no Dentinho

O campeão da categoria Fraldinha foi o Fluminense
O prefeito Thiago Silva falou das novidades que serão construídas
no Complexo do Bordadão

Daniella Oliveira
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São Pedro encerra fase
regional em sexto lugar
Com apoio da Prefeitura, por meio da Coordenadoria de Esportes e Lazer,
delegação contou com participação de 58 pessoas, entre atletas e professores

Jantar de Casais
Igreja Nazareno

No último dia 22 sábado,  aconteceu o evento do jantar de
casais da igreja Nazareno onde contamos com a presença
do Rev Maury e sua esposa Ptra Solange que ministraram a
palavra,  também presente o Ptr Leonel, Ptr Evandro e Ptra
Priscila entre vários casais presentes,  foi uma Benção.

Rev. Maury e esposa Solange

Casais presentes

Ptr.  Leonel .   Ptr.  Evandro.
P t ra .  P r isc i l a

A delegação são-pedrense fez
bonito nas competições da 26ª edi-
ção dos Jogos da Melhor Idade
(JOMI) e terminou a fase regional
em 6º lugar na categoria geral. Nas
disputas com atletas de 42 municí-
pios, São Pedro conquistou 14 me-
dalhas e segue para fase estadual
em quatro categorias. Com apoio
da Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Espor-
tes e Lazer, a delegação contou com
a participação de 58 pessoas, entre
atletas e professores.

Da equipe de natação, Mar-
co Terni, da categoria até 65
anos, ficou em 2° lugar nos 50
metros livres. O casal Valter Fra-
ppa e Clarice Frappa, pela catego-
ria acima de 75 anos, conquistou
o 3º lugar nos 25 metros.

A equipe de atletismo trou-
xe quatro medalhas da modali-
dade arremesso de peso: Pasqui-
na Milanese em 1° lugar, cate-
goria acima de 80 anos; Magui
Panhoca em 2° lugar, categoria
até 65 anos; Lucia Pires em 3°
lugar, acima de 65 anos; e Gi-
vanete Ramos em 2° lugar, na

categoria acima de 80 anos. No
dominó, o 1° lugar foi para
dupla Maria Amélia e Benil-
da Porto (atual campeã esta-
dual e bi campeã regional). A
dupla João Guilherme e Deu-
sdete ficou em 3° lugar.

Na modalidade dança de
salão, acima de 80 anos, o casal
Gastão e Flora foi medalha de
ouro mais uma vez. Valter e Cla-
rice, pela categoria até 80 anos,
conquistaram o 4º lugar.

Com o tema "Dança Gaúcha
Pau de fitas", a equipe de coreo-
grafia ficou em 6° lugar na classifi-
cação geral. No tênis de mesa, ca-
tegoria até 65 anos, Mauro Zyman
ficou na 6ª posição.  São Pedro tam-
bém conquistou o 3° lugar no vôlei
adaptado feminino e masculino.

De acordo com a professora
Maitê Bina Coelho, os classificados
em 1° e 2° lugares da fase regio-
nal vão para fase estadual, que
será na cidade de Itatiba, de 12
a 18 de agosto. "Teremos repre-
sentantes nas modalidades de
atletismo (duas categorias), domi-
nó feminino e dança de salão".

São Pedro conquistou o 3° lugar no vôlei adaptado feminino e masculino

Casal Gastão e Flora foi medalha de ouro mais uma vez na dança de salão

Equipe de coreografia ficou em 6° lugar na classificação geral

Turma do atletismo ficou com ouro, prata e bronze nas provas
de arremesso de peso

Na natação, São Pedro conquistou prata e bronze

Divulgação
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Hoje 25/06 celebro o
aniversário de casa-
mento de 59 anos ao
lado do meu querido
esposo Celso , qua-
se seis décadas de
muito amor, compa-

nheirismo e tantas
memórias. Agradeço
a Deus por ter colo-

cado você em minha
vida e por termos
construído  juntos

uma famíl ia
l inda.Sou eterna-

mente grata por
cada momento que

compart i lhamos
juntos.

Cleusa Barros
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Bebel tem três projetos aprovados
pela Comissão de Trabalho
Entre eles, há o que garante pagamento pelos de um dia a
mais de trabalho aos servidores nos meses que têm 31 dias

Em sessão na última quarta
(25), a Comissão de Trabalho da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp) aprovou três
projetos de lei de autoria da depu-
tada estadual piracicabana Profes-
sora Bebel (PT) — que é pré-candi-
data a prefeita de Piracicaba pela
Federação PT-PV-PCdoB —, entre
eles o que garante o pagamento
pelos de um dia a mais de trabalho
aos servidores nos meses que têm
31 dias. A aprovação das proposi-
turas foi comemorada pela depu-
tada Professora Bebel, uma vez
que é um passo significativo para
que suas propostas possam ir à
votação em plenário ao longo do
segundo semestre deste ano.

O Projeto de lei Complemen-
tar 127/2023, de autoria da de-
putada Bebel, aprovado pela Co-
missão de Trabalho,  institui o
regime jurídico de contratação
por tempo determinado de pro-
fessores, de que trata o inciso X
do artigo 115 da Constituição do
Estado e a Lei nº 16.279, de 08
de julho de 2016. Bebel justifica a
propositura alegando que “não é
possível que as escolas públicas
paulistas possam operar adequa-
damente sem que existam profes-
sores que possam substituir os
professores titulares em seus im-
pedimentos legais e em suas au-
sências, e por isso é necessária a
existência de lei que trate da ques-
tão. Em São Paulo há a Lei Com-
plementar nº 1093/2009 que tra-
ta do assunto, contudo, teve dis-
positivos declarados inconstituci-
onais pelo Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo, e nos dias de
hoje, nosso estado ainda mantém
professores contratados sob a égi-
de daquela lei devido a suspensão
que o Supremo Tribunal Federal

apôs àquela decisão, a pedido do
Estado. Ainda que assim não o
fosse, a lei que está com seus dias
vencidos (LC 1093/2009) é de toda
ruim. Em primeiro lugar há o fato
de que ela foi elaborada para ad-
missões temporárias no âmbito de
todo o funcionalismo, e, evidente-
mente, há peculiaridades na con-
dução da educação que justificam
que deva haver lei própria para a
admissão de docentes para atuar
de forma temporária. O segundo
ponto é que há tal disparidade de
direitos, que é voz comum que a lei
vigente é draconiana com os tem-
porários, de modo a torna-los pro-
fissionais temerosos de seus futu-
ros e com direitos imensamente
reduzidos com relação a todos os
demais servidores”, justifica.

O Projeto de lei Complemen-
tar 128/2023, que altera a Lei Com-
plementar nº 1041, de 14 de abril
de 2008, que dispõe sobre o venci-
mento, a remuneração ou o salário
do servidor que deixar de compa-
recer ao expediente em virtude de
consulta ou sessão de tratamento
de saúde, também recebeu parecer
favorável. O objetivo deste projeto,
conforme a deputada Professora
Bebel, é porque a atual lei em vigor
não considera casos gravíssimos de
problemas de saúde vividos por ser-
vidores estaduais, como por exem-
plo, que precisa se se submeter a
hemodiálise em dias alternados.
“Neste caso não é possível fazer uso
da lei que hoje está em vigor, por-
que seria extrapolado o limite de
seis faltas ao ano e, ao mesmo tem-
po, como os dias de tratamento são
intercalados, também não é possí-
vel que se tire licenciamento para
tratamento de saúde”, explica.

A deputada destaca ainda
que apesar de as unidades fami-
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A deputada Professora Bebel comemora a aprovação
das proposituras, um importante passo para que sejam
colocados em votação no plenário da Assembleia Legislativa

liares hoje serem muito diversi-
ficadas, e não é possível limitar-
se à necessidade de cuidar de
entes com grau de relacionamen-
to mais evidente. “Pasmem! A lei
não prevê que o servidor possa
se ausentar para cuidar de avós,
de netos, de sobrinhos”, critica.

Também recebeu parecer fa-
vorável o projeto de lei 1081/2023
que estabelece procedimento inde-
nizatório para os servidores pú-
blicos do Estado em virtude de re-
ceberem seus vencimentos por
trinta dias de trabalho mesmo nos
meses em que há trinta e um dias.
O projeto corrige esta distorção,
assegurando ao servidor público
estadual, independentemente do
vínculo de contratação, o direito a
receber indenização em valor cor-
respondente a um dia de trabalho
a mais nos meses que tiverem 31
dias, até o limite de seis indeniza-

ções por ano. “Esse projeto de lei é
necessário para se corrigir a imen-
sa injustiça e distorção que foi a
aprovação do PLC 26/2021, em
especial no tocante à extinção das
faltas abonadas, no contexto de
um conjunto de ataques aos direi-
tos dos servidores públicos. O fato
é que o discurso que houve, no diz
respeito às faltas abonadas, é que
se tratava de acabar com um pri-
vilégio. Nada mais enganoso do
que isso. Os servidores públicos
recebem seus vencimentos por 30
dias de trabalho, mas há meses
em que há 31 dias, como em janei-
ro, março, maio, julho, agosto,
outubro e dezembro. São sete me-
ses, mas desconsiderando o mês
de dezembro, em que o dia 31 é
feriado, são seis meses em que isso
ocorre, e por isso é que as faltas
abonadas totalizavam seis”, desta
a deputada Professora Bebel.

TTTTTRADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃO

Festa de São Pedro
segue até dia 7 de julho

A 131ª Festa em Louvor a
São Pedro e São Sebastião co-
meçou sexta (28). A programa-
ção de uma das festas mais tra-
dicionais celebrações de São Pe-
dro será realizada em dois fins
de semana: neste e de 5 a 7 de
julho. A novena, iniciada no dia
20 de junho, termina também
nesta sexta-feira, às 19h.

No dia 29, às 9h, será celebra-
da a missa solene na Igreja Ma-
triz e a procissão com a benção
do mastro, além de um bingo,
às 14h. Para encerrar a progra-

mação, no dia 7 de julho, será
promovido um leilão, às 15h.

As atividades festivas, com
apresentações culturais e venda
de alimentos com renda rever-
tida para atividades da Paró-
quia acontecem em um espaço
montado na praça da Matriz.

O evento promete ainda
mais animação e atrativos para
toda a família, com quermesse
e shows todos os dias, além de
churrasco, frango, leitoa, biste-
ca no pão, pastel, batata, polen-
ta, lanches, bolo e doces.

Confira a programação da festa:

Programação religiosa
20 a 28 de junho, às 19h - Novena

29 de junho, às 9h - Missa solene e procissão, benção do mastro
30 de junho, às 9h - Missa sertaneja e benção do bolo

30 de junho, às 19h - Missa na Matriz

Programação cultural
28 de junho - Orquestra de Violeiros

29 de junho - Nilson Santos
30 de junho - Claudemir & Moisés

05 de julho - Os Piracicabanos
06 de julho - Anderson Santos

07 de julho - Sheba e Projeto Modão

Festa em Louvor a São Pedro e Sebastião acontece na Praça Matriz;
programação acontece neste e no próximo fim de semana

Daniella Oliveira/Arquivo
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Rede comemora 35 anos
com entrega de prêmios
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Helinho Zanatta
celebra duplicação
de rodovia na região

Campanha de Aniversário da Rede SPM terá 35 dias de entrega de
prêmios e ofertas imperdíveis; comemoração será dia 13 de julho

Às vésperas de comemorar 35
anos de atividades, no dia 13 de
julho, a Rede de Supermercados
Pague Menos lança a campanha
"Aniversário Pague Menos 35 anos
- Todo Mundo Vai", estralada por
Ana Maria Braga e  Louro
Mané. A campanha distribuirá
vales-compras de R$200,00, du-
rante 35 dias, de 28 de junho a 1º
de agosto. Além disso, os Clientes
participantes da campanha, que
são cadastrados no Clube Leve
Mais, receberão um número da
sorte, que poderá ser visualizado
no site e totem das lojas, para con-
correr ao sorteio final de R$ 500
mil em barras de ouro, que será
realizado pela Loteria Federal.

A mecânica da promoção é
simples: a cada R$ 120,00 em com-
pras, realizadas nas lojas físicas ou
no site superpaguemenos.com.br,
os membros do Clube Leve Mais
ganham uma chance de interagir
com o totem e um número da sorte
para o sorteio final. Diariamente,
várias pessoas serão premiadas
com os vales-compras instantâne-
os nas lojas físicas e no e-commer-
ce. Importante ressaltar que o va-
lor das compras não é acumulati-
vo; se o Cliente gastar R$ 60,00
hoje e R$ 60,00 amanhã, os valo-
res não se somam. As chances para
os prêmios instantâneos devem ser
utilizadas em até 72 horas.

Os Clientes que utilizarem
o Cartão Pague Menos para pa-
gar suas compras terão chan-
ces em dobro. "Se o Cliente com-
prar R$ 240,00 e usar o Cartão
Pague Menos no pagamento, ele
terá quatro chances de concor-
rer aos vales-compras instantâ-
neos e terá quatro números da
sorte. O sistema identifica au-
tomaticamente as compras com
o cartão, gerando as chances
extras a que o participante tem
direito", destaca Fabio Cecon,
gerente de Marketing e Comu-

Aniversário 35 anos da Rede Pague Menos: Todo Mundo Vai
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nicação da Rede de Supermer-
cados Pague Menos.

Serão 35 dias de campanha
e promoções, com prêmios que
não podem ser convertidos em
dinheiro. "Faça suas compras,
informe seu CPF e acumule
chances para concorrer a vales-
compra que vão tornar sua vida
melhor! Aproveite nossa fes-
ta de aniversário", convida Fa-
bio Cecon. Para mais informações
e o regulamento completo, acesse
www.superpaguemenos.com.br/
aniversario/s.

A campanha "Aniversário
Pague Menos 35 anos - Todo
Mundo Vai" é exclusiva para
Clientes cadastrados no Clube
Leve Mais. Para se cadastrar, bas-
ta acessar o site https://
www.clubelevemais.com.br/
cadastro.php e preencher as infor-
mações. O cadastro também pode
ser realizado diretamente no totem
de qualquer unidade física, infor-
mando nome, CPF, endereço, e-
mail e telefone para contato.

HHHHHISTORIAISTORIAISTORIAISTORIAISTORIA

Sobre a Rede de
Supermercados
Pague Menos

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados
Pague Menos está entre
as 40 maiores empresas
supermercadistas do Bra-
sil, conforme o ranking da
Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS).
Atualmente, possui 36 lo-
jas em funcionamento nas
cidades de Americana,
Araras, Artur Nogueira,
Boituva, Campinas, Horto-
lândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova

Odessa, Paulínia, Piraci-
caba,  Santa Bárbara
d'Oeste, Salto, São João
da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos.
A empresa possui  um
Complexo Administrativo,
Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d'Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 7 mil cola-
bo rado res ,  segue  em
constante expansão. A
fórmula do bom atendi-
mento, somada aos produ-
tos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da va-
rejista sinônimo de qua-
lidade, economia, como-
didade, competência e
variedade.  Supermerca-
dos Pague Menos "Faz
Sua Vida Melhor"!

A duplicação da rodovia Ge-
raldo de Barros (SP-304), entre as
cidades de São Pedro e Santa Ma-
ria da Serra, vai contribuir sobre-
maneira para o desenvolvimento da
macrorregião de Piracicaba. É o
que afirmou o deputado estadual
Helinho Zanatta, um dos respon-
sáveis pela articulação das benfei-
torias junto ao governo estadual.

"Se analisarmos bem, toda a
malha viária de Piracicaba e região
vem passando por uma reestrutu-
ração. As obras de duplicação tra-
zem melhor escoamento da produ-
ção, mais segurança para as zonas
de chácaras e condomínios e me-
lhor fluxo do turismo, um segmento
extremamente forte por aqui", dis-
se Zanatta.

Ele também lembrou as reuni-
ões e toda a articulação política jun-
to à Agência de Transporte do Es-
tado de São Paulo (Artesp), que
nesta semana aprovou a duplica-
ção de um trecho de 9 quilômetros
entre São Pedro e Santa Maria da
Serra. Os decretos já foram publi-
cados no Diário Oficial.

"Já foram definidos os tre-
chos que se tornam agora de utili-
dade pública, dando sequência ao
projeto. Isso mostra que a nossa
força política, ao lado do governa-
dor Tarcísio de Freitas e pensando

no desenvolvimento de Piracicaba
e região, segue prevalecendo. Va-
mos trabalhar cada vez mais para
que estes grandes projetos sigam
beneficiando quem mais precisa",
concluiu Helinho Zanatta.

A duplicação do trecho entre
o km 199+620 e o km 208, em São
Pedro, representa investimento de
aproximadamente R$ 58,3 mi-
lhões. Já no município de Santa
Maria da Serra, a duplicação ocor-
rerá do km 218+060 e o km
231+180, assegurando investimen-
to de R$ 116,1 milhões.

Há ainda previsão de investi-
mento de R$ 10,5 milhões nas áre-
as necessárias à implantação de
dispositivo de acesso e retorno no
km 217+400. A previsão de entre-
ga é para junho de 2026.

Obras de viadutos são anteci-
padas - No mês de abril, a Artesp já
tinha aprovado uma antecipação de
obras de dois viadutos na SP-304 na
altura de Piracicaba. Os dispositivos
tinham previsão de construção inici-
almente para 2036, mas agora a
execução deve acontecer entre ju-
nho deste ano e dezembro de 2025.

Os viadutos vão ser construí-
dos no quilômetro 169 no bairro
Santa Terezinha (nas proximida-
des do posto Bigaton) e no quilô-
metro 171+400, na Balbo.

Helinho Zanatta diz que as obras mostram a força política ao
lado do governador Tarcísio de Freitas
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Animacamp é diversão
garantida para as crianças
"Quem já foi no Animacamp adorou, pois o lugar é incrível!

IIIIIDENTIDADEDENTIDADEDENTIDADEDENTIDADEDENTIDADE

Thermas de São Pedro
apresenta nova marca

A edição do Animacamp acon-
tece nas férias de julho, entre os
dias 8 e 19, em São Pedro, com ati-
vidades especialmente voltadas
para crianças de 2 a 10 anos de
idade. A educadora física, Cris
Ayrão, idealizadora e organiza-
dora do curso de férias, diz que a
ideia é ter um lugar seguro onde as
crianças possam ser crianças.

"No mundo moderno em que
vivemos, as crianças ficam muito
atreladas a tecnologias e perdem o
interesse em atividades simples,
porém fundamentais para o desen-
volvimento físico e intelectual de-
las como correr ao ar livre, jogar,
se desafiar a imaginar e criar brin-
cadeiras e muitas outras coisas. É
com esse intuito que criamos o
Animacamp, onde as crianças te-
rão a liberdade de escolher suas
atividades sejam elas dirigidas,
como por exemplo, todos irão brin-
car de queimada, circuito, corda,
sob o comando das nossas colabo-
radoras (tias) nas atividades, ou
livres, com por exemplo brincar na
terra, pintar, ouvir histórias".

E para dar essa liberdade as
crianças com segurança e conta-
to com a natureza, mais uma
vez o Animacamp será realiza-
do na "Casa do Faruk", uma
mansão localizada no bairro
Pallú, totalmente murada e com
uma extensa área aberta com
árvores de diversas espécies
além de salões e instalações que
garantem o conforto das crianças.

"Quem já foi no Animacamp
adorou, pois o lugar é incrível!
E nos proporciona realizar inú-
meras atividades com as crian-
ças tanto ao ar livre onde passare-
mos a maior parte do tempo quan-
to em suas instalações cobertas"
informou a professora Cris.

Curso de férias para crianças de 2 a 10 anos acontece em julho na casa do Faruk no bairro Pallú em São Pedro

O diferencial do Anima-
camp está nas profissionais que
compõe o time que são bem re-
conhecidas na cidade dentro de
suas áreas. "A escolha dos pro-
fissionais foi feita levando em
consideração a sua experiência,
formação e alinhamento com os
nossos princípios de vida e edu-
cacionais e por isso nos orgu-
lhamos em dizer que temos pro-
fessoras de educação física, pe-
dagogas, psicóloga, recreador,
professoras de educação infan-
til, especialistas em psicopedago-

gia e psicomotricidade, ou seja, um
time realmente completo".

Para maior comodidade dos
pais, o Animacamp lançou os pa-
cotes promocionais para 10 dias
onde o valor da diária sai por
apenas R$ 45 (R$ 450 10 dias)
e o pacote semanal de cinco dias
onde as diárias saem por R$ 50
(R$ 250 os 5 dias). Todos com
lanche da tarde incluso feito de
forma caseira pelas vovós Ma-
ria Angela e Edelveis.  Uma
grande novidade é que esses
pacotes podem ser parcelados

em até 3x no cartão (consultar
valor) e as vagas são limita-
das. As diárias serão comerci-
alizadas pelo valor de R$ 60,
também com lanche incluso.

"Nossa intenção é trabalhar
com um limite de crianças para que
possamos colocar nosso trabalho
de acordo com o planejado, por isso
priorizamos a venda dos pacotes
com desconto nesse momento, mas
comercializaremos as diárias, caso
haja vaga", ressaltou Cris Ayrão.
Mais informações: (19) 99981-2246.
Instagram @animacampkids
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Conheça a conjuntivite e saiba como fazer todo o tratamento
A última semana de junho, do

dia 23 ao 29, é dedicada à consci-
entização da alergia em todo o
mundo. A alergia ocular atinge
de 15% a 20% da população
mundial, segundo o Conselho
Brasileiro de Oftalmologia (CBO).

"A conjuntivite alérgica é
uma inflamação da conjuntiva,
uma membrana fina e transparen-
te que cobre a parte branca dos
olhos e o interior das pálpebras",
explica o médico Dr. Fernando
Ramalho, especialista em cirur-
gia refrativa no Oftalmos - Hos-
pital de Olhos, em Santa Catari-
na. O especialista do Oftalmos com-
pleta que fatores externos, como
agentes alérgenos, podem contri-
buir no agravamento da doença.

Existem quatro divisões para
a conjuntivite alérgica: conjuntivi-
te alérgica sazonal, conjuntivite
alérgica perene, conjuntivite papi-
lar gigante e ceratoconjuntivite ver-
nal. O Dr. Fernando Ramalho dis-
tingue cada condição e informa
como podem ser ocasionadas:

Conjuntivite Alérgica Sazonal
- Considerada a forma mais fre-
quente de conjuntivite alérgica, a
conjuntivite alérgica sazonal está
associada às mudanças climáticas,
sendo mais prevalente na prima-
vera e no outono. Os sintomas po-
dem variar, mas geralmente cos-
tumam ser coceira intensa, ver-
melhidão, lacrimejamento e
sensação de ardência nos olhos

Conjuntivite Alérgica Perene -
A conjuntivite alérgica perene ocor-
re o ano todo e é provocada por
alérgenos do ambiente, como áca-

ros, mofo e pelo de animais. Os sin-
tomas se assemelham aos da con-
juntivite alérgica sazonal, porém
costumam ser menos intensos e
mais frequentes.

Conjuntivite Papilar Gigante -
Sendo mais frequente pelo uso de
lente de contato, a conjuntivite pa-
pilar gigante caracteriza-se pela for-
mação de papilas gigantes na con-
juntiva tarsal superior. Os sinto-
mas mais comum são coceiras, sen-
sação de corpo estranho nos olhos,
vermelhidão e aumento da secre-

ção da mucosa. A suspensão do
uso de lentes de contato e a troca
regular delas são fundamentais
para higienização e recuperação.

Ceratoconjuntivite Vernal -
Rara, a ceratoconjuntivite vernal é
a condição mais grave da doença,
afetando principalmente crianças
e adolescentes do sexo masculino.
Costuma aparecer tipicamente
no verão e pode causar sinto-
mas severos como coceira inten-
sa, secreção viscosa, fotofobia e
"manchas" na conjuntiva.

TRATAMENTO - Rama-
lho explica que o tratamento
pode variar de acordo com a
queixa de cada paciente e re-
força que, sem um acompa-
nhamento oftalmológico ade-
quado, a doença pode evoluir
causando danos permanen-
tes. O tratamento inclui o uso
de colírios antialérgicos, me-
dicamentos orais, compressas
frias e o especialista reco-
menda evitar a exposição a
alérgenos conhecidos.

Especialista explica que a doença é a alergia ocular mais comum, e fatores externos podem
contribuir para o agravamento do problema

Divulgação

VVVVVICENTEICENTEICENTEICENTEICENTE L L L L LUISUISUISUISUIS G G G G GROSSOROSSOROSSOROSSOROSSO

Alunos fazem visita técnica  em Santa Maria da Serra
No último dia 26, alunos do

Curso Técnico de Administração e
Técnico de Vendas da Escola Esta-
dual Vicente Luis Grosso estiveram
em Santa Maria da Serra para uma
visita técnica. Com o objetivo de
entender como funciona a gestão
pública do município, a turma foi
recebida pelo prefeito Josias Zani
Neto e a primeira dama e também
vereadora, Alessandra Bozeli
Zani. "Foi uma visita muito en-
riquecedora de informações
para nossos alunos. Agradece-
mos muito o carinho que fomos re-
cebidos e pelos conhecimentos ad-
quiridos com o prefeito e seu gesto-
res", declarou Vania Amaral, pro-
fessora e coordenadora do curso. Alunos foram recebidos pelo prefeito Josias Zani Neto e a primeira dama e também vereadora, Alessandra Bozeli Zani

Divu lgação

Com 34 anos de história, o
Thermas Water Park São Pedro,
um dos parques mais completos do
Brasil, está se preparando para cres-
cer. Em mais um importante passo
dessa constante evolução, o parque
apresenta sua nova identidade, que
remete a um local para fortalecer
os laços e criar memórias em famí-
lia, e simplifica a forma de se co-
nectar com seu público. Além da
mudança da marca, que ficou mais
moderna, seu nome passa a ser
Thermas de São Pedro. Mais fácil,
descomplicado, do jeito que o pú-
blico já se refere ao parque.

A nova marca traduz o que os
visitantes encontram no Thermas
de São Pedro: sol, diversão e muito
verde, em um ambiente familiar,
perto de casa. Um oásis tropical,
sem sair do interior paulista. São
mais de 20 atrações para todas as
idades e perfis para curtir, seja na
vibe relax ou adrenalina, em águas
quentinhas de até 36ºC e paisagens
de tirar o fôlego. Uma experiência
para viver bem perto de casa, des-
complicada, por isso é ideal para
curtir tanto nas férias como nos
finais de semana.

A mudança também reforça
sua conexão com a natureza, tão
valorizada pelo parque, que está
cercado por muito verde e belas pai-
sagens, características da Estância
Turística de São Pedro, conhecida
por suas belezas naturais. Um des-
tino naturalmente encantador.

"A nova identidade reflete o
quanto o Thermas de São Pedro já
evoluiu e o quanto acreditamos em
nosso destino. Representa para o
nosso público que ele é parte da

comunidade da marca, que conhe-
cemos e entendemos as necessida-
des de toda a família e que temos o
melhor a oferecer para proporcio-
nar momentos inesquecíveis. É um
convite para darem um mergulho
no Thermas, aproveitarem o sol, as
águas quentinhas e o contato com
a natureza. Tudo isso bem perti-
nho, no interior de São Paulo", des-
taca Miguel Diniz, CMO do parque.

O processo que definiu o novo
propósito e identidade da marca
dará o tom para os próximos anos
e futuro do parque. Todo o projeto
foi desenvolvido em conjunto com
a Led Project, especialista em posi-
cionamento, arquitetura de mar-
cas, identidade visual e verbal.

"Nós acreditamos no cresci-
mento do parque e nas pessoas que
estão envolvidas nesse projeto, por
isso estamos felizes em fazer parte
dele. Essa mudança reflete toda
evolução que o Thermas de São
Pedro vem construindo nos últi-
mos anos e representa seu com-
promisso com o público, de pro-
porcionar os melhores momen-
tos em família. Entendemos que
o lazer é essencial para a quali-
dade de vida e a felicidade das
pessoas. Ao oferecer um espaço
onde momentos alegres e rela-
xantes podem ser compartilha-
dos, contribuímos significativa-
mente para o bem-estar dos
visitantes. É nesse espírito de
promover alegria que segui-
mos empenhados em melho-
rar e expandir a experiência
do Thermas de São Pedro",
afirma Fernando Sganga, sócio-
diretor da Led Project.

A nova identidade reflete a experiência que o parque pro-
porciona aos visi tantes

VISITA DE MISS - Anna Beatryz Alves Sagio, 10 anos, são-
pedrense eleita Missa São Pedro 2022 e que vai con-
correr na categoria regional do Miss São Paulo, visitou
o prefeito Thiago Silva, acompanhada pelo pai, Paulo Sagio.
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SR. PAULO TAKEDA YUMO-
TO faleceu dia 23/06/2024, na
cidade de Piracicaba, contava
83 anos, filho dos finados Sr.
Massachi Yumoto e da Sra. Shi-
mako Yumoto, era casado com
a Sra. Maria Lucia Sepeda Yu-
moto; deixa a filha: Carla Cristi-
na Sepeda Yumoto, casada com
o Sr. Walter Alves Varotto. Deixa
o neto Paulo Yumoto De Gaspa-
ri, demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 24/06/2024
às 10h30 do Velório Memorial
São Pedro, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade na
cidade de São Vicente/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES
REQUENA faleceu dia 25/06/
2024, na cidade de São Pedro,
contava 86 anos, filha dos fina-
dos Sr. Lazáro Leite e da Sra.
Sebastiana Marques, era viúva
do Sr. João Requena Mendes;
deixa os filhos: Wagner Reque-
na Mendes, casado com a Sra.
Ivana Carla P. Mendes, Joiro
Requena Mendes, casada com
a Sra. Tatiana, Mara Silvia Re-
quena Mendes, casada com o
Sr. João, Cassia Requena Men-
des. Deixa netos, bisnetos de-
mais familiares e amigos. Se-
pultamento dia 26/06/2024 às
14h00 do Velório Memorial
São Pedro, sala 01, para o
Cemitério Municipal da Sau-

FALECIMENTOS
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SRA. ANNA DA SILVA FERRAZ
faleceu no dia 22/06 na cidade
de São Pedro, aos 97 anos de
idade. Era filha dos finados Sr.
Luiz da Silva e da Sra. Maria Lich
da Silva. Era viúva do Sr. Pedro
Ferraz. Deixa os filhos: Antô-
nio, (Iracema In Memoriam),
Jacira, João Pedro, Benedita
- (Eunice In Memoriam), Luiz
Gonzaga, Pedrina, Gilberto.
Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 23/06 saindo a
urna mortuária ás 12:00h do
Velório Memorial Bom Jesus
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. IDE APARECIDA SAIA fale-
ceu no dia 22/06 na cidade de
Piracicaba, aos 67 anos de ida-
de e era filha da finada Sra. Ro-
salina Saia. Deixa os filhos: Fer-
nanda Antônia de Miguel; Bruna
Gabriela de Oliveira; Gisele Be-
nedita Fabiana de Miguel Bra-
gaia casada com Francisco Izil-
do Bragaia Junior. Deixa ainda

FALECIMENTOS

dade São Pedro/SP. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. LUIS SERGIO ESPOSTI
Faleceu dia 25/06/2024, na ci-
dade de Piracicaba, contava 63
anos, filho dos finados Sr. Laza-
ro Esposti e da Sra. Maria Gros-
si Esposti. Deixa demais famili-
ares e amigos. Sepultamento
dia 26/06/2024 às 15h00 do Ve-
lório da Saudade, sala 01, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALBERTO FILLIETAZ fa-
leceu dia 27/06/2024, na cidade
de São Pedro/SP, contava 89
anos, filho dos finados Sr. Leon
Fillietaz e da Sra. Maria Marqui-
ni; deixa as filhas: Telma Apare-
cida, casada com o Sr. Carlos
Motawh; Mariana Cristina, ca-
sada com o Sr. Elton Soares;
Maria Isabel, casada com o
Sr.  Jorge Manfrinato e Fabiana
de Oliveira, casada com o Sr.
Edivaldo Valverde. Deixa ne-
tos, bisneto, demais familia-
res e amigos. Sepultamento
dia 27/06/2024 às 16h30, do
Velório Memorial São Pedro/SP,
para o Cemitério Parque São
Pedro da cidade de São Pedro/
SP.À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

netos e demais familiares. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu-se dia 23/06 saindo a
urna mortuária as 14:00h do
Velório Municipal seguindo para
o Cemitério Municipal da mes-
ma localidade onde foi inuma-
da em jazigo da família. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. DEONICE LUIZ DA SILVA
AZEVEDO faleceu no dia 22/06
na cidade de São Pedro, aos 66
anos de idade. Era casada com
o Sr. Benedito Gonçalves de Aze-
vedo. Era filha dos finados Sr.
Pedro Luiz da Silva e da Sra.
Julieta Rita da Silva. Deixa o
marido, irmãos, demais famili-
ares e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 23/06 saindo
a urna mortuária as 16:30h do
Velório Memorial Bom Jesus se-
guindo para o Cemitério Parque da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. JOAO BATISTA MOREIRA
faleceu no dia 24/06 na cida-
de de São Pedro,  aos 56
anos de idade. Era casado
com a Sra. Zilda Zupiroli Mo-
reira. Era filho dos finados Sr.
Jose da Silva Moreira e da
Sra. Zaira Lemos Moreira. Dei-
xa a esposa, netos, irmãos, de-
mais familiares e amigos. O seu

sepultamento deu-se dia 25/06
saindo a urna mortuária as
10:30h do Velório Memorial Bom
Jesus seguindo para o Cemité-
rio Municipal da mesma locali-
dade onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS
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Sindicato mobiliza equipe
e diretores para entrega de
informativo nos bancos

Desde o início da Campanha
Nacional dos Bancários 2024, o
Sindicato dos Bancários de Pi-
racicaba e Região (SindBan),
participou de todos os congres-
sos, conferências e encontros
para debater o assunto.

Ao final da Conferência Naci-
onal, realizada em São Paulo, nos
dias 7, 8 e 9/06, o SindBan iniciou
a produção de um informativo para
que todos os bancários de Piraci-
caba e Região tenham acesso à in-
formação e possam acompanhar
todas as negociações.

Na quinta (27) e sexta (28), o
SindBan promoveu a entrega do
Giro Bancário aos bancários e ban-
cárias de Piracicaba e Região, um
trabalho que envolveu toda a equi-
pe, desde a presidente em exercí-
cio, Angela Savian, os diretores,
incluindo os colegas que estão lo-
tados nas subsede do SindBan, o
departamento administrativo, fi-
nanceiro, recepção, motorista, jor-
nalista e assistente social.

A presidente em exercício do
SindBan, Angela Savian, explica
que, "é muito bom ver a equipe toda
do sindicato mobilizada, os direto-
res e os colegas da nossa região tra-
balhando juntos para ampliar os
direitos, garantir aqueles que já te-
mos e mobilizar os bancários e ban-
cárias. O setor financeiro tem um
valor fundamental na sociedade,
precisamos de profissionais com-
petentes e valorizados nos bancos,
temos que trabalhar para que to-

dos possam ter seus empregos e di-
reitos assegurados com uma visão de
futuro, já que todos teremos que vi-
venciar as experiencias que a Inteligên-
cia Artificial nos traz como profis-
sionais", comenta Savian.

A campanha nacional dos
bancários teve início em março e
segue até 31 de agosto deste ano, a
categoria luta para garantir direi-
tos e obter um aumento real. Os
nove eixos definidos para a Cam-
panha Nacional dos Bancários
2024, são:

I. Aumento real de 5% (in-
flação + 5%), PLR maior e am-
pliação de direitos;

II. Fim do assédio e dos ins-
trumentos adoecedores na cobran-
ça de metas;

III. Representação de todos os
trabalhadores do ramo financeiro;

IV. Defesa dos empregos, im-
pactos dos avanços tecnológicos no
trabalho bancário;

V. Redução da taxa de juros para
induzir o crescimento econômico e ge-
ração de emprego e renda;

VI. Reforma tributária: tribu-
tar os super ricos e ampliar a isen-
ção do IR na PLR;

VII. Fortalecimento das entida-
des sindicais e da negociação coletiva;

VIII. Ampliação da sindicalização;
IX. Fortalecimento do debate so-

bre a importância das eleições de 2024
para a classe trabalhadora na defesa
de seus direitos e da democracia: ele-
ger candidatos e candidatas que te-
nham compromisso com esta pauta.

Parte da equipe do SindBan reunida para a mobilização em
prol da Campanha Nacional dos Bancários
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Ampliação e modernização
da CPFL aumentam
67% da potência na
subestação de São Pedro

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Prefeitura realiza troca
de grama sintética no
campo de futebol society

O esporte segue sendo valori-
zado em Águas de São Pedro. Nes-
ta semana, o prefeito João Victor
Barboza anunciou a troca da gra-
ma sintética do campo de futebol
society, localizado no complexo es-
portivo Armando Brandini.

O espaço tem sido utilizado
com frequência pelos amantes do
futebol e precisava de manutenção.
Os serviços de troca seguem du-
rante esta semana e a previsão é de

mais melhorias no local. "Estamos
cumprindo com o nosso com-
promisso e mantendo este espa-
ço sempre revitalizado e em boas
condições de uso", disse o pre-
feito João Victor, que esteve em
visita ao campo junto com o coor-
denador de Esportes, Amauri Ri-
beiro. Além da troca da grama sin-
tética, a prefeitura vai realizar a
colocação de novos bancos e fazer
a pintura do espaço.

Os serviços de troca seguem durante esta semana e a previ-
são é de mais melhorias no local

Inauguração aconteceu na manhã desta sexta-feira (28); energia
disponível deve atender cidade e região pelos próximos 10 anos

A CPFL Paulista apresentou
nesta sexta-feira (28), a ampliação
e modernização da Subestação
São Pedro, obra que acrescenta
25 MVA de potência à atual su-
bestação, número que represen-
ta 67% a mais da potência forneci-
da à São Pedro e região.

A mudança beneficia dire-
tamente 6.200 clientes e traz
uma melhoria significativa na
qualidade e na confiabilidade
do fornecimento, além de prepa-
rar o sistema elétrico da cidade
para o desenvolvimento econô-
mico e crescimento da região.

"São Pedro tem hoje o que há
de mais moderno no mundo em
termos de equipamento de ener-
gia", disse o gerente de subtrans-
missão da empresa, Ivênio Souza.

Clauber Pazin, gerente de ser-
viços de campo que representou o
diretor-presidente da empresa,
Roberto Sartori, destacou que a
ampliação é fruto de um planeja-
mento iniciado há bastante tempo.
"São Pedro é privilegiada por rece-
ber com antecedência este investi-
mento que vai suprir a demanda
da cidade pelos próximos 10 anos".

Pazin informou também que
o investimento na ampliação foi de
aproximadamente R$ 43 milhões,
sendo R$ 26,4 milhões destinados
à instalação de novos equipamen-
tos como transformadores, disjun-
tores de média e alta tensão, secci-

onadoras e alimentadores, além da
construção da própria extensão da
subestação. Os outros R$ 16,6 mi-
lhões foram aplicados nos novos
77 km de redes de transmissão que
conectam a subestação São Pedro
à subestação Santa Maria da Ser-
ra, entregue oficialmente à cidade
vizinha em maio deste ano.

INVESTIMENTOS CON-
TÍNUOS - O prefeito Thiago Silva
falou sobre a importância da ofer-
ta de energia para a continuidade
do desenvolvimento da cidade.
"Não é um supérfluo. É um dos
itens de maior importância para
qualquer tipo de investimento pla-
nejado para a nossa cidade", des-
tacou, informando também que os
investimentos da CPFL acompa-
nharam outros realizados em São
Pedro pelo poder público, como o
que garantiu a instalação, nos últi-
mos 12 anos, de mais de 5.000
pontos de iluminação pública. "Do-
bramos o número de pontos onde
há iluminação pública", disse.

A cerimônia, acompanhada
também por vereadores e secre-
tários municipais, destacou o
trabalho dos funcionários da
CPFL que atuam em São Pedro,
e foi encerrada com uma ener-
gização simbólica da subess-
tação  te lecomandada pela
c e n t r a l  d e  C a m p i n a s  d a
CPFL, além do descerramen-
to da placa de inauguração.

Com tecnologias de alta performance e sistemas de autocontro-
le, nova subestação vai atender São Pedro e região

Ivênio de Souza, gerente de Subtransmissão da CPFL; Adilson de
Jesus, presidente da Câmara de São Pedro; Fábio Ojea, gerente
de Subtransmissão da CPFL; prefeito Thiago Silva e Clauber Pa-
zin, gerente de Operações de Campo da CPFL, representando o
diretor-presidente da CPFL Paulista, Roberto Sartori
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